

# Cronología y Notas preparada por el P. Juan Antonio Vives Aguillella sobre el P. Luis Amigó (1846-1934)

## **1846**

21-11-1846 Se casan D. Gaspar Amigó Chulvi y D<sup>a</sup> Genoveva Ferrer Doset.

## **1854**

17-10-1854 Nace en Massamagrell. Este mismo día recibe el bautismo.

## **1857**

18-11-1857 Recibe en la parroquia de San Lorenzo de Valencia el sacramento de la Confirmación que le administra el arzobispo D. Pablo García Avella (OCLA, 7).

## **1864**

29-12-1864

## **1866**

13-05-1866 Recibe junto con su hermano Julio la primera Comunión en la parroquia S. Nicolás, donde pertenecían.  
• En otoño de ese año ingresa como alumno externo en el Seminario de Valencia (OCLA, 7).

## **1869**

Otoño 1869 Pasa con su familia a vivir en Godella durante la revolución. Reside en la población hasta enero del año 1870 (calle Mayor, 68).

## **1870**

- 15-09-1870 Asiste junto a su padre a las fiestas en honor de la *Virgen al pie de la Cruz*, de Puzol (OCLA, 13).
- 06-11-1870 Fallece D. Gaspar Amigó y Chulvi.  
• Había hecho testamento el 28 de octubre de 1870 (OCLA, 13).

## **1871**

- 10-08-1871 Fallece D<sup>a</sup> Genoveva Ferrer y Doset.  
• Había hecho testamento el 4 de agosto de 1871 (OCLA, 14).

## **1873**

- 03-1873 Viste en la Puridad el hábito de Terciario Franciscano (OCLA, 20).

## **1874**

- 25-03-1874 Hace testamento de sus bienes.
- 28-03-1874 Parte hacia el Noviciado Capuchino de Bayona (Francia). Salen del Puerto de Valencia en barco (OCLA, 25).
- 31-3-1874 En este día (martes santo) llegan al Convento de Bayona (OCLA, 25).
- 12-04-1874 Viste el hábito capuchino (OCLA, 30).

## **1875**

- 18-04-1875 Primera profesión de fray Luis de Massamagrell (OCLA, 31).

## **1876**

- 10-06-1876 Recibe en Bayona la tonsura y las órdenes menores. Ordena. Monseñor *Francisco Lacroix* (OCLA, 36).

## **1877**

- 03-1877 Regresa a España con restauradores de la Orden Capuchina en España (Cf. OCLA, 41).
- 19-03-1877 Apertura del Convento capuchino de Antequera de cuya comunidad forma parte (OCLA, 41).

## **1878**

- 21-04-1878 Votos perpetuos en Antequera.  
15-06-1878 Recibe en Málaga el Subdiaconado.  
Ordena monseñor *Esteban José Pérez y Martínez Fernández* (OCLA, 45).  
02-11-1878 Hace el *Voto de ánimas*.

## **1879**

- 19-01-1879 Llega destinado a Montehano (OCLA, 46).  
08-03-1879 Recibe el diaconado en Santoña (OCLA, 47) de manos de monseñor Vicente Calvo y Valero.  
29-03-1879 Es ordenado sacerdote en el Convento de Montehano por monseñor Vicente Calvo y Valero.  
De su familia asiste, su hermano Julio (OCLA, 47) (cf. *Positio*, Sumario ad 16 p. 396).  
04-04-1879 Celebra su primera Misa solemne en el Convento de Montehano, a la que asisten, entre otros, el obispo consagrante y su hermano Julio (OCLA, 48) (cf. *Positio* Sumario ad 16 p. 396).  
10-04-1879 *Jueves Santo de 1879*. Predica en el pueblo de *Isla* (cf. OCLA, 49).  
14-04-1879 (Segundo día de Pascua, fiesta del pueblo de Soano, dedicada a la Stma. Virgen) predica en *Soano*.  
Se olvida de lo que tenía que decir, y está tan inspirado que una mujer exclama: *Bienaventurado...* (OCLA, 49).  
(Durante su estancia en Montehano, visita frecuentemente el Penal de la *Dársena de Santoña* (cf. *Positio sobre las Virtudes del Padre Luis*, p. 240-241 ad 19-22). Este penal se trasladaría, a partir de 1907, a El Dueso

## **1881**

- 16-05-1881 Bautiza al niño expósito (cf. OCLA, 51).  
21-05-1881 Recibe el título de *predicador* de Curia General.  
• Con fecha *12 de junio de 1879* ya había sido nombrado predicador por el Comisario General P. *Llerena* (OCLA, 52).  
07-1881 Va a Escalada (Burgos) a reponer su salud.  
Está en Escalada hasta el *1 de agosto*, día en que emprende viaje hacia Valencia (cf. OCLA, 55-56).  
02-08-1881 Llega a Valencia, donde es recibido en la estación por su hermano Julio, don Francisco Pérez Montejano y algunos

amigos. Su amigo José Guzmán le recibió algunas estaciones antes (OCLA, 56).

- 03-08-1881 Celebra su primera Misa en Valencia y ante su familia en el Camarín de la Virgen de los Desamparados (OCLA, 58).
- 06-08-1881 Llega al Convento de la Magdalena y ese mismo día el Comisario Joaquín de Llevaneras que se encontraba allí, le entrega el título de *vicemaestro de novicios* (OCLA, 58).
- 20-10-1881 Nombrado Comisario de la Venerable Orden Tercera Seglar (OCLA, 60).
- Sobre su labor en la T. O. Se puede consultar: art.: *El padre Luis y la T. O.* De Fray Ricardo de Alfara (fotocopia en Archivo Vives) y *Mensajero Seráfico* 1(1883) p. 26, 125, 146-148, 189-190, 256, 284, 317-318, 380-381, 4(1886) p. 381.
- 1881 El P. Francisco de Orihuela da en Torrent una misión (cf. *La Voz de Valencia* 30 agosto de 1905) ¿le acompañaría el P. Luis?

## **1882**

- 20-08-1882 Bautiza a Josefina Guzmán Domingo en la Parroquia San Martín de Valencia.
- 1882 Predica, junto a otros cuatro capuchinos, una Misión en Alcira, a la que asistió, entre otros estudiantes de los Escolapios, el joven Juan Bautista Soler Rodriguez, futuro padre Eugenio de Carcagente (Testimonio del P.Eugenio en Carta del 26 de noviembre de 1941, que no queda recogido en la Positio)

## **1883**

- 1883 Da en Torrent una Misión que se hizo famosa (cf. R. A. G. El P. Ambrosio una *Floreilla Franciscana*, p. 25). Mártires de la Fe. Héroes de la Patria.
- 19-10-1883 Dirige una misión que se imparte en Massamagrell para los terciarios de la Contornada. Finaliza la misión el domingo 27 de octubre con el ingreso de 60 nuevos terciarios (cf. *Ricardo de Alfara*, p. 209).
- 13-11-1883 Imparte en Godella un triduo a la Divina Pastora para impulsar la vida de la Tercera Orden (cf. *Mensajero Seráfico*, (1883), p. 125).

## **1884**

- 25-05-1884 Preside la 1ª Peregrinación a la Virgen del *Puig*.  
La había pensado para el día 22, pero no pudo ser por la lluvia (cf. OCLA, 63-64 y nota 41) (cf. *Mensajero Seráfico* 2(1884) p. 343-349).

## **1885**

- 1885 Predica en Monte-Sión una 2ª Misión popular.  
Como recuerdo de esta Misión se puso una cruz, adosada al Huerto de Trenor y guardada por una verja de hierro, que fue destruida en 1936 (cf. ROCA, *Historia...* T. VII, vol. II, p. 109).
- 04-02-1885 Se suprime el Comisariato Capuchino en España y se crea la Provincia *Sagrado Corazón* (OCLA, 77).
- 04-02-1885 Nombrado definidor provincial de la nueva provincia del Sagrado Corazón de España (4º Definidor) (OCLA, 77).
- 06-03-1885 Se promulga solemnemente en Massamagrell el *Decreto de Unión con la Orden*. Desaparece el *Comisariato Capuchino Español* (OCLA 1532).
- 08-03-1885 Se celebra la *Consagración* de la Provincia Capuchina de España al *Sagrado Corazón* (OCLA, 1534).
- 10-03-1885 Nombrado Guardián del Convento de la Magdalena (OCLA, 78).
- 17-03-1885 El arzobispo de Valencia aprueba la Fundación de las HTC.
- 26-03-1885 Se encuentra en *Montehano* (Fecha y lugar de la Carta, OCLA, 1532-1536).
- 27-04-1885 Son aprobadas las Constituciones de las HTC.
- 11-05-1885 Funda en Montiel la Congregación de Hermanas Terciarias Capuchinas.
- 09-08-1885 Inaugura en Massamagrell el *Asilo de la Inmaculada y San Francisco*, dirigido por las Terciarias Capuchinas.

## **1886**

- 2-05-1886 Reconciliación Alcalde y Párroco de Alboraya (OCLA, 65, Periódico *El Día* del 7 de mayo de 1886; Periódico *El Siglo* del 8 de mayo de 1886 y Periódico *El Motín* del 27 de mayo de 1886) (Cf. Expediente de la Reconciliación del Párroco y alcalde de Alboraya, en *Archivo VIVES*, V-36).
- 13-10-1886 Dirige al Puig la segunda Peregrinación de Terciarios Franciscanos (OCLA, 89) (*Mensajero Seráfico* 4(1886) p. 79-82).
- 30-10-1886 Sale hacia el Convento de Ollería para encargarse de su reapertura (OCLA, 93-94).
  - El 7 de noviembre de 1886 se les hace entrega de la Escritura del Convento.El regreso a Massamagrell, por lo que dice en OCLA 99, debió ser hacia principios de 1887.

## **1888**

- 27-02-1888 Asiste, junto a su hermano Julio y sus tres hermanas, a la 1ª Misa de D. Juan Benlloch Vivo, que se celebra en la parroquia de San Martín, de Valencia (cf. ROCA, T. *Historia*, T. VII, vol. I, p. 633).
- 08-03-1888 Nuevo testamento del padre Luis a favor de sus hermanos (es el 2º).
- 28-08-1888 Asiste al traslado del cuerpo de la Beata Inés de Benigánim hasta el altar donde se le sepultó.  
El padre Luis es uno de los sacerdotes que llevan en sus hombros el cuerpo de la Beata (OCLA, 95).

## **1889**

- 11-01-1889 Solicita del General de los Capuchinos la bendición para la Fundación de los Terciarios Capuchinos (OCLA, 104 y 1543-1544).
- 02-02-1889 Coloca en las manos de la Virgen las Constituciones de los Terciarios Capuchinos (OCLA, 105).
- 05-02-1889 El Obispo de Segorbe bendice la idea de la Fundación de los Terciarios Capuchinos.
- 10-04-1889 El arzobispo de Valencia aprueba las Constituciones de los Terciarios Capuchinos.

- 12-04-1889 Funda en Massamagrell la Congregación de Religiosos Terciarios Capuchinos de Ntra. Sra. de los Dolores. A finales de abril está en Madrid, (informe *Breve saggio delle cose di Spagna Archivo General de los Salesianos* en G. 62-IV). Cf. también VIVES, Juan Antonio, *Manual de Historia* p. 65-66, nota 8 y 11.
- 19-05-1889 Preside en la Cartuja del Puig la 2ª vestición de hábito de los Terciarios Capuchinos (1ª de las tres que se celebraron en la Cartuja).
- 21-06-1889 Día de San **Luis** Gonzaga. Preside en la Cartuja del Puig la 3ª vestición de hábito de los Terciarios Capuchinos (2ª de las tres de la Cartuja).
- 26-06-1889 Nace su sobrino *Salvador Escorihuela Amigó*, al que bautizaría.
- 06-07-1889 Fallece su hermana Josefa a consecuencia del parto de su único hijo *Salvador*. Asistiría al funeral. (Es muy posible).
- 15-07-1889 Asiste en Ollería a la toma de posesión de la Casa en esta población por parte de las Terciarias Capuchinas (cf. *50 años...* p. 336-337).
- 18-09-1889 Es elegido Consultor del Concilio de Valencia (OCLA, 117).
- 22-09-1889 Preside en La Cartuja del Puig la cuarta vestición de hábito de los Terciarios Capuchinos (tercera –y última– de las celebradas en la Cartuja).
- 29-09-1889 *San Miguel de 1889*. Organiza y preside una tercera Peregrinación al Santuario del Puig. A ésta asisten ya los Terciarios Capuchinos (cf. *Mensajero Seráfico* 7(1889) p. 90-94).
- 29-10-1889 Elegido Examinador Sinodal (OCLA, 117).
- 31-10-1889 Acompaña a sus Terciarios en el traslado desde *El Puig* a *Torrent*. En la iglesia de Torrent tiene un memorable sermón de agradecimiento (OCLA, 120).
- 18-12-1889 1<sup>er</sup> *Definidor*. La Provincia Capuchina del Sagrado Corazón se subdivide en otras tres. El padre Luis es nombrado definidor de la de Toledo y viceguardián del Convento de *Orihuela* (1<sup>er</sup> Definidor) (cf. *Analecta Capuccinorum* 6(1889) p. 135).
- 29-12-1889 Preside en Torrent, Convento de Monte-Sión, una vestición de hábito de los Terciarios Capuchinos.

## 1890

- 02 y 03-01-1890 Asiste a la Definición Provincial celebrada en el Convento de la Magdalena. Es nombrado *fabriquero* provincial.
- 28-01-1890 El General de los Capuchinos escribe al Provincial, haciendo alusión a la renuncia que le ha presentado el P. Luis al cargo de Lector, indicando que tiene que ser estudiada en el próximo Definitorio Provincial, y desechando la propuesta que el propio P. Luis le ha hecho de ir a “habitar con los Terciarios por él fundados”.
- 02-1890 El Provincial le encarga la dirección de la Tercera Orden de Orihuela (cf. Ricardo de Alfara, *El P. Luis, Organizador de las TT. OO.*).
- 11-03-1890 Preside en Montiel el I Capítulo General de las Terciarias Capuchinas (OCLA, 131).
- 24-06-1890 Preside en Torrent la primera profesión de los primeros 19 Terciarios Capuchinos (OCLA, 132).
- 25 al 29-06-1890 Gira la Visita Canónica a la Casa de Torrent (cf. OCLA, 132 1969-1988).
- 22-08-1890 Le es aceptada por el Definitorio su renuncia al cargo de *Lector de Teología Moral* (OCLA, 122 y 1545) (cf. XVII Libro de Actas Prov. De Toledo en RAMO, M. *Mensaje...* T. I p. 180).
- 22 y 23-08-1890 Asiste en Orihuela a la Definición y se le acepta la renuncia a *Lector*. Al dejar el cargo de Lector es encargado de dirigir la *Tercera Orden* del Convento de *Orihuela* (OCLA, 122).
- 24-10-1890 Acompaña a la 1ª Comunidad, a la toma de posesión de la Casa de Santa Rita (cf. *Adolescens Surge*, 3(1933) p. 163). (Existe foto).
- 20-11-1890 Carta del General de los Capuchinos al Provincial, en la que aconseja le haga ver al P. Luis que debe preocuparse más por la Orden, que por las Congregaciones por él fundadas.

## 1891

- 07-05-1891 Recibe en Torrent 1<sup>as</sup> Profesiones e inviste hábitos.
- Cuaresma 1891 Predica en Orihuela (*Valencia Cristiana* 1891 n. 7 p. 53).
- 17-05-1891 Firma las ordenaciones de su 2ª Visita Canónica a la Casa de Torrent (OCLA, 1989-2016).
- 11-06-1891 Firma en Santa Rita las Ordenaciones de su 1ª Visita Canónica a la Casa (OCLA, 2017-2037).
- 10 al 12-08-1891 Asiste en Orihuela a la Definición y es nombrado *Direc. espiritual Teólogos*.



## **1892**

- 05-04-1892 Asiste en Torrent a la 1ª Misa de los cuatro primeros religiosos terciarios capuchinos que se ordenaban en la Congregación (cf. OCLA, 137).  
• Habían sido ordenados el día anterior (4 de abril) en Segorbe.
- 17-05-1892 Recibe en Torrent 1ªs Profesiones e inviste hábitos.
- 19-05-1892 Firma en Torrent las Ordenaciones de su 3ª Visita Canónica a la Casa (OCLA, 2038-2059).
- 03-06-1892 Firma en Santa Rita las Ordenaciones de su 2ª Visita Canónica a la Casa (OCLA, 2060-2074).  
Si la foto del P. Fundador con la Comunidad, presidida por el Cuadro de la Virgen no se sacó en la Visita de 1891, fue con seguridad ya, en esta de 1892.
- 09-1892 Predica, junto con el padre Fidel de Alcira, el quinario preparatorio a la fiesta de la Impresión de las llagas de San Francisco en el Convento de Orihuela (cf. RAMO, *Mensaje...* T. I p. 181-183).  
El quinario se celebraba los *cinco domingos* anteriores al 19 de septiembre.
- 27-09-1892 Asiste a una Junta de la Tercera Orden de Orihuela (cf. RAMO, *Mensaje...* T. I p. 181).
- 16-10-1892 Peregrina (casi con seguridad) con 10.000 Terciarios al Convento Capuchino de Ollería (cf. *Las Provincias* del 18 de octubre de 1892-martes).
- 18-12-1892 Asiste en la Magdalena al Capítulo Provincial de la Provincia de Toledo y es elegido de nuevo *definidor provincial* de la misma (**3<sup>er</sup>** Definidor) (OCLA, 138. *Analecta Capuccinorum* 9(1892) p. 43)<sup>1</sup>.
- 29-12-1892 Nombrado guardián del Convento de Ollería, a donde parte *inmediatamente* (OCLA, 138-139).

## **1893**

- 22 y 23-10-1893 Participa en las fiestas de San Francisco en Alboraya (*Mensajero Seráfico* 11(1893) p. 120-121).

## **1894**

- 02-1894 Publica en Orihuela la *Novena a Nuestra Señora de la Fe*.

---

<sup>1</sup> En realidad no se celebraron elecciones en aquel Capítulo, sino que los cargos fueron nombrados directamente por el Visitador General, padre José de Llevaneras (después Cardenal Vives y Tutó).

- 1894 Funda en Valencia la Asociación de *Nuestra Sra. de los Buenos Libros* (cf. VIVES, Juan Antonio, *50 años de historia de la Provincia Sagrada Familia*, p. 51 nota 94).

## **1895**

- 28-02-1895 Concluye la Visita Canónica que hace a la T.O.S. de Alcudia de Crespins.
- 17-05-1895 Celebra la Misa solemne durante el Triduo en honor al Beato Diego de Cádiz que se celebra en La Magdalena del 17 al 19 (cf. *Mensajero Seráfico* 13(1895) p. 337).
- 25-05-1895 Carta al P. Joaquín Calasanz de Llevaneras, acusando que los Terciarios Capuchinos roban a los Capuchinos limosnas y vocaciones (cf. *Archivo Histórico. Capuchinos Roma, K. G. Hispania*).
- 18-12-1895 Asiste en la Magdalena al Capítulo Provincial de la provincia de Toledo, que le elige de nuevo *Definidor Provincial* (**4º** Definidor) (cf. OCLA, 141. *Analecta Capuccinorum* 12(1895) p. 10).
- 18-12-1895 El Definitorio, concluido el Capítulo Provincial, le confirma en el cargo de guardián del Convento de *Ollería* (OCLA, 141).
- 24-12-1895 Es nombrado *Visitador Provincial* de la Venerable Orden Tercera de los conventos de *La Magdalena* y *Ollería* (OCLA, 142).

## **1896**

- 15-08-1896 Recibe en Torrent 1<sup>as</sup> Profesiones e inviste hábitos.
- 21 y 22-09-1896 Preside en Torrent el I Capítulo Provincial de los TC.
  - El 22 se reúne con el Consejo.
- 02-11-1896 Carta al P. Ambrosio de Valencina al Procurador General de los Capuchinos pidiendo que se obligue a los Terciarios Capuchinos a distinguirse de los Capuchinos (cf. *Archivo de la Procura General de los Capuchinos. Roma. Sigla Spagna*).
- 12-1896 Realiza en Torrent la Visita Canónica y deja la *ordenación del tabaco* que se conoce por la cita que hace de ella el padre Javier de Valencia en su 5ª Ordenación a la Casa de Santa Rita del año 1921 (ROCA, Tomás, *Historia*, T. VI, vol. II, p. 279).

## 1897

17-01-1897 Recibe en Torrent 1<sup>as</sup> Profesiones e inviste hábitos.

## 1898

24-01-1898 Está en *Barcelona* (OCLA, 1571-1574 y 1576).  
30-09-1898 La Provincia de Toledo se subdivide en las de *Valencia* y *Andalucía*.  
16-12-1898 Nombrado *Superior Provincial* de la Provincia de la *Preciosísima Sangre*, de Valencia (cf. OCLA, 145. *Analecta Capuccinorum* 15(1899) p. 8) (*Foto de Provincial* en ROCA, *Historia...* T. VII, vol. II, p. 299 (en Resi. Capu. Valencia).

## 1899

28-02-1899 Recibe en Totana la profesión de fray Eugenio de Valencia (*Mensajero Seráfico* 16(1899) p. 121).  
25 al 27-05-1899 Practica en Santa Rita su tercera (3<sup>a</sup>) Visita Canónica a la Casa (OCLA 2075-2104) (cf. OCLA **148**).  
24 al 25-10-1899 Está en Torrent. Preside el II Capítulo Provincial de los TC.  
El 25 se reúne con el nuevo Consejo.  
\* Según el P. Ignacio de Torrente, también asistió –como invitado?– el P. Francisco de Orihuela (cf. *Proceso Siervo de Dios Fco. de Orihuela*. Sumario p. 7 párrafo 3).  
03-11-1899 Acompaña a Sevilla a los fundadores de la Casa de Dos Hermanas.  
(El dato lo trae (*Agripino*, pero hasta el momento no lo he podido confrontar en ninguna *fuentes*)).

## 1900

06-01-1900 Recibe en Torrent 1<sup>as</sup> Profesiones e inviste hábitos.  
23 y 24-01-1900 Está en San Saturnino. Asiste a la Reunión del Consejo Provincial.  
11 al 15-07-1900 Está en Totana (cf. *Floreccillas*, agosto 1900 p. 253).  
11-07-1900 Oficia la Misa solemne en el Convento de Totana, con ocasión de la festividad de la Preciosísima Sangre de Cristo, titular de la Provincia capuchina de Valencia (*Floreccillas de S. Fco.* agosto 1900 p. 253).  
15-07-1900 Impone el hábito y recibe la profesión de varios terciarios franciscanos seculares en el Convento de Totana.

- Después preside una procesión por la Plaza del Convento y se le despide con ¡vivas! (*Floreccillas...* agosto 1900 p. 253-254).
- 17-07-1900 *San Buenaventura*. Preside en el Colegio de Ollería una velada literario musical (*Floreccillas...* septiembre 1900, p. 283).
- 19-07-1900 Está en Orihuela (cf. *Floreccillas*, agosto 1900 p. 254).
- 19-07-1900 Preside una velada literario-musical que se celebra en su honor en el teologado capuchino de Orihuela (*Floreccillas...*, agosto 1900, p. 254).
- 08-09-1900 Asiste en Monforte a la fiesta de la Virgen de Orito (*Floreccillas...*, 1900, p. 321-322).
- 16-09-1900 En este último domingo del quinario para honrar las llagas de San Francisco, presidió en la Iglesia de Santa Mónica (de Valencia) a las 10 h. una solemne Misa organizada por la V.O.T de dicha parroquia (*Floreccillas...*, diciembre de 1900, p. 403).
- 18-09-1900 Sale de Valencia el 18. Viaja por 1ª vez a *Roma* para asistir al Congreso de la tercera Orden que se celebra allí del 22 al 26 de septiembre –23 al 25 según *Floreccillas*– (OCLA, 157, 1681, 1683).  
Fue huésped del Cardenal Vives (cf. OCLA, 157) (cf. *Floreccillas*, 1900, p. 332).
- 25-09-1900 Audiencia con el Papa según *L'Eco del Serafino d'Assisi* 3(1900), p. 207.
- 27-09-1900 Asiste a la Audiencia que el Papa León XIII concede a los representantes de los Congresistas (OCLA, 158-159).  
Conclusiones del Congreso desarrollado en Roma del 22-26 septiembre 1900 (*Floreccillas...*, febrero 1901, p. 58-59).
- 28-10-1900 Preside en Santa Mónica Misa Quinario San Francisco (*Floreccillas...*, 1900, p. 323 y 403).
- 08-12-1900 Recibe en Torrent 1ªs Profesiones e inviste hábitos.

## **1901**

- 01-04-1901 Hace efectiva la donación de sus bienes a sus hermanos.
- 21-04-1901 Preside la Misa Cantada en el último día del triduo en honor de la Beata Magdalena Martinengo en el Convento de Capuchinas de Valencia (*Floreccillas...*, mayo 1901, p. 149).
- 29-09-1901 Oficia en el solemne trisagio que se celebra por la tarde de este día en el Convento de Massamagrell, en el último domingo del quinario de San Francisco (*Floreccillas* , noviembre 1901, p. 346).

08-12-1901 Viste hábitos en Torrent. Entre ellos se encuentra Fr. Prudencio de Palmera.

## **1902**

10-01-1902 Preside en la Magdalena el Capítulo Provincial de la Provincia de Valencia.  
El Capítulo lo elige *2º Custodio General*.  
Era el Capítulo *CXXXIII* de la Provincia (OCLA, 153. *Analecta Capuccinorum* 18(1902) p. 43).

25-03-1902 La Santa Sede aprueba la Congregación de HTC.  
1902 Asiste en Montiel al Triduo que se organiza con ocasión de la Aprobación Pontificia de las HTC (Seguramente tuvo lugar en *abril*) (OCLA, 1959).

19-09-1902 La Santa Sede aprueba la Congregación de Terciarios Capuchinos.

07 al 09-11-1902 Asiste al Solemne Triduo que se celebra en Monte-Sión para agradecer a Dios la Aprobación Pontificia de la Congregación.

El último día, dio las gracias desde el púlpito a los asistentes y el primero presidió la solemne Eucaristía (*Floreccillas*, diciembre 1902, p. 372-375) (*Voz de Valencia*, 22-10-1902).

11-11-1902 Preside en Torrent el I Capítulo General de los Terciarios Capuchinos.

## **1903**

14-01-1903 Nombrado Vicario del Convento de La Magdalena (OCLA, 160).

17-05-1903 Dice Misa en Castellón –donde había ido para dirigir ejercicios a las religiosas capuchinas– a la V.O.T. (*Floreccillas...*, 1903, p. 213-214).  
Se adjunta resumen ideas Sermón.

## **1904**

15-12-1904 Asiste al Capítulo Provincial (el nº 134) de la Provincia de Valencia que lo elige *definidor provincial* –y era ya la quinta vez que ejercía este cargo– (**3er** definidor) (OCLA, 163. *Analecta Capuccinorum* 21(1905) p. 17).

17-12-1904 Nombrado por el defensorio guardián de *Orihuela* (OCLA, 163).

## **1905**

- 02 al 04-02-1905 Asiste en Monte-Sión al Consejo General de los Terciarios Capuchinos.
- 05-02-1905 Despide en el Asilo de Massamagrell a las primeras misioneras de la Congregación que van a la Guajira (OCLA, 164-165).  
\* Al parecer la salida no fue el 5, sino el **8** (cf. HCLI, p. 55 y *La Emulación* 9(1913) n. 5 p. 6).
- 19-06-1905 Queda agregada la Congregación de Terciarios Capuchinos a la Orden Capuchina (*Lexicon Capuccinum*, p. 339).
- 15 al 17-08-1905 Preside en Torrent. Reunión Consejo General TC.
- 28-08-1905 El P. Francisco de Orihuela confiere Órdenes en Monte-Sión. Debió estar el P. Fundador.
- 15-09-1905 La Congregación de las HTC queda agregada a la Orden Capuchina (cf. *Lexicon Capuccinum*, p. 333).

## **1906**

- 06-01-1906 Hace ejercicios espirituales en la *Cueva Santa* de Altura. Le atiende la hermana Cruz de Beniarjó (cf. *Colección de Fuentes*, T. I, p. 307). No quedándose tranquilo, marchó a punto seguido a hacerlos en Montiel y allí acudió a consolarlo el padre José de Sedaví (*Colección de Fuentes* T. I, p. 79).
- 06-06-1906 Llega a Santa Rita, desde Yuste, en compañía del P. José de Sedaví (cf. TPAA 8.422).
- 13 al 15-06-1906 Preside en Torrent Consejo General TC.  
(Fotografía de él en Orihuela o Totana (¿) Junto al P. Francisco de Orihuela (ROCA, *Historia...* T. VII, vol. II, p. 464).

## **1907**

“Yo sé que el Sr. Montero Ríos, que conocía nuestra Congregación quería que fuese elevado a la dignidad de obispo nuestro P. General. Lo era entonces el P. José de Sedaví. El Superior de Santa Rita, P. Domingo de Alboraya, pensó que quizá fuese mejor el que fuese nombrado nuestro P. Fundador. En este sentido habló al ministro el P. Domingo. Hubo cambio de gobierno pocas semanas después, encargándose de la presidencia D. Antonio Maura. Yo acompañé al P. Domingo en su visita al Presidente de Ministros para hablarle del nombramiento de obispo para la vacante de Solsona a favor del P. Luis. D. Antonio Maura

estaba en muy buenas relaciones con el Superior de Santa Rita y le pareció muy buena la sugerencia..., pero añadió que hablásemos con el Sr. Nuncio de su Santidad. Así lo hizo el P. Domingo a quien yo acompañé también a esta visita. A Mons. Rinaldini le pareció bien, siempre que no hubiese oposición por parte del Gobierno. Al decirle nosotros que D. Antonio Maura estaba bien dispuesto, dijo que, por parte de él no había tampoco dificultad alguna. No pasaron muchos días, y apareció el nombramiento de nuestro P. Fundador para obispo de Solsona” (Fray Serafín M<sup>a</sup> de Ayelo. P.I.D. ad 66 p. 153. N<sup>o</sup> 69 del P.I.A.).

– Real Decreto por el que la diócesis de Solsona pasa a ser *Administración Apostólica* (cf. *Boletín Oficial Arzobispado de Valencia* (1895 p. 268).

- 21-03-1907 Recibe la Carta del Nuncio en la que se le comunica su elevación al Episcopado (cf. OCLA, 169).
  - *La Emulación* 9(1913) n. 8 p. 4 dice que fue el día 23, pero está equivocado, pues el 21 era jueves y, por consiguiente, *víspera* del *Viernes de Dolores*, mientras que el 23 era ya sábado.
- 24-03-1907 *La Vanguardia* da noticia de su nombramiento (*La Vanguardia 24 marzo 1907*, Royo, p. 569).
- 26-03-1907 Massamagrell y el Convento de La Magdalena reciben con gran alegría la noticia del nombramiento del padre Luis (*Las Provincias 26 marzo 1907*, Royo, p. 126).
- 01-04-1907 Reseña biográfica (*La Vanguardia 1 abril 1907*, Royo, p. 570). Este mismo día se entrevista en Santa Rita con el Nuncio, que había acudido allí para la fiesta de la sección de los alumnos mayores (OCLA, 174)
- 2 y 3-04-1907 Felicitaciones por su nombramiento (*La Correspondencia de Valencia 2 abril 1907* y *Las Provincias 3 abril 1907*, Royo, p. 128-129).
- 1907 Los ejercicios preparatorios para su Consagración Episcopal los hizo en *Altura* (cf. *Fuentes T. I*, p. 307). Fray Serafín de Ayelo dice, sin embargo, que los hizo en *Monforte* (Alicante), en un Convento en que moró San Pascual Bailón (cf. Positio, *Sumario* ad 70, p. 31).
  - Noticia de su *elevación al Episcopado*.
    - *Revista franciscana* 35(1907) p. 190.
    - *Anales Franciscaines* 30(1907) p. 546.
    - *Eco Franciscano* 24 (1907) p. 271. Lo presenta como fundador de una Congregación dedicada a “educar

- incorregibles*” y dice de él que “se distingue por su espíritu religioso y finísimos modales”.
- *Analecta Capuccinorum* 23(1907) p. 140.
  - *Acta Sanctae Sedis* 40(1907) p. 264.
  - Fotocopia del proceso seguido para su nominación como Administrador Apostólico de Solsona (Arch. Vaticano. Secretaría di Stato Anno 1907 Rubrica 249-fas. 8 pp. 42-52).
- 7 y 8-04-1907 Reunión del *Consejo General* TC en Madrid (OCLA, 174). En dicho consejo se da cuenta en el 1<sup>er</sup> Acuerdo de su elevación al episcopado, aunque aún no se había tenido en Roma el Consistorio oficial (cf. Foto en ROCA, *Historia...* T. VII, vol. I, p. 233. Es la foto con 1<sup>er</sup> Con. Gen. De la Congregación).
- 12-04-1907 Abandona el Convento de Orihuela y va a Valencia para la Consagración (OCLA, 175 ss).
- El dato viene confirmado por *La Emulación* 9(1913) n. 8 p. 4.
- 13-04-1907 Reseña biográfica (*La Hormiga de Oro* 13 abril 1907, Royo, p. 643-644).
- 18-04-1907 “En el consistorio público celebrado en la mañana del día 18 de abril han sido preconizados:... y el Ilmo. José Amigó y Ferrer...
- El nuevo prelado de Solsona, Rvmo. P. Luis de Massamagrell, nuestro ilustre paisano, es bien conocido de nuestros lectores. La fundación de los Terciarios Capuchinos de Nuestra Sra. de los Dolores, cuya principal casa está en Torrente, y sus apostólicos trabajos y ardoroso celo le han hecho muy querido de los buenos valencianos (*Boletín del Arzobispado de Valencia* (1907), p. 146).
- 21-04-1907 Massamagrell celebra con júbilo el nombramiento episcopal del padre Luis (*La Correspondencia de Valencia* 21 abril 1907, en Royo, p. 130).
- 1-05-1907 El *Boletín del Arzobispado de Valencia* da la noticia de su nombramiento episcopal ( año 1907, p. 146).
- Finales mayo 1907 Marcha a Madrid desde Valencia para ultimar detalles de la Consagración episcopal (OCLA, 180-181).
- 09-06-1907 Es consagrado obispo en Madrid.
- Crónicas sobre su *consagración episcopal*.
    - *Florechillas de S. Francisco* 1907 pp. 211-215.
      - En este artículo no se le reconoce como *fundador de las Terciarias*.
    - *El Mensajero Seráfico* 24(1907) p. 214.



(Fue Consagrado el 9 de junio de 1907) (OCLA, 181-182) (*Voz de Valencia* 11-6-1907).

(Foto en ROCA, *Historia...* T. VII, vol. II, p. 492).

- *ABC* 6-6-1907, p. 2 da la noticia de que sería consagrado al domingo siguiente (cf. también *La Vanguardia* 6-6-1907, Royo, p. 57) (cf. también *La Correspondencia de Valencia* 7-6-1907, Royo, 131).
  - *ABC* 10-6-1907, p. 2 da la noticia de la Consagración (cf. también crónica Consagración en *La Voz de Valencia* 11-6-1907, Royo, 132-134).
  - *La Hormiga de Oro* 6-7-1907, Royo, p. 648-649.
- 16-06-1907 Fiesta del Sagrado Corazón. Oficia en Orihuela un solemne Pontifical (OCLA, 183).  
Oficia en la Iglesia de Monserrate de Orihuela y confiere más de 1.000 confirmaciones.  
El *día anterior* había confirmado en la iglesia de las *Salesas* de la población (cf. OCLA, 184).
- 21-06-1907 Se da la noticia de que es esperado en Massamagrell para la fiesta de San Pedro (*Las Provincias* 21-6-1907 y *La Correspondencia de Valencia* 1907, Royo, 138-139).
- 22-06-1907 Cumplimenta al arzobispo de Valencia (*La Correspondencia de Valencia* 22-6-1907, Royo, p. 140).
- 23-06-1907 Celebra misa en el Camarín de la Virgen y marcha a Torrent a continuación (*Las Provincias* 23-6-1907, Royo, p. 141) (*Las Provincias* 24-6-1907, Royo, p. 142).
- 23-06-1907 Llega a Torrent (*La Voz de Valencia* del 28-6-1907). El 24 celebra en Torrent Fiesta S. Antonio.
- 24-06-1907 Primer Pontifical del P. Luis Amigó en Monte-Sión (Torrent).  
• Según el *Boletín Oficial de Valencia* era la 1ª vez que oficiaba de Pontifical. La 1ª fue, sin embargo, en Orihuela (cf. OCLA, 183) (cf. *Boletín Oficial del Arzobispado de Valencia* (1907) p. 242) (*Voz de Valencia* 28-6-1907, Royo, p. 148-150) (cf. *Apuntes de Victoriano Andrés*, en *Torrens* 11(1997), p. 37. (Cf. también la anterior noticia en *Las Provincias* 23-6-1907, *La Correspondencia de Valencia* 24-6-1907, *Las Provincias* 24 y 25-6-1907, Royo, p. 141-144).
- 26-06-1907 Se anuncia que el día 29 estará en Massamagrell (*Las Provincias* 26-6-1907, Royo, p. 145) (*La Correspondencia de Valencia* 26-6-1907, Royo, p. 146) (*La Voz de Valencia*, 27-6-1907, Royo, p. 147).

- 29-06-1907 Se celebran en Massamagrell solemnes cultos para dar gracias a Dios por su Consagración episcopal (Cincuenta Años HTC, p. 325)  
(*Voz de Valencia* 2-7-1907, Royo, p. 153-154)  
(*Voz de Valencia* 10-7-1907, Royo, p. 157-159)  
(*Las Provincias* 1-7-1907, Royo, p. 151-152)  
(*Las Provincias* 4-7-1907, Royo, p. 155)
- 07-1907 El P. Luis en Segorbe de Altura (*Voz de Valencia* 12-7-1907).
- 06-07-1907 Publicación, *Soneto* dedicado a la Consagración episcopal (*Las Provincias* 6-7-1907, Royo, p. 156).
- 04 a 08-07-1907 Visita *Paterna* (Asilo-Casa) de las Hnas. y *confirma* en la Parroquia.  
Itinerario que sigue: *Massamagrell / Paterna / Benaguacil* (día 5) (confirmó / Santuario) / *La Vallesa* (día 6) (Colonia de Enrique Trenor) / *Valencia-La Magdalena-Segorbe-Altura* (día 8) (*La Voz de Valencia* 10-7-1907, Royo, p. 157-159).
- 9 al 11-07-1907 Visita Segorbe y Altura. En Altura celebra Pontifical (*La Voz de Valencia* 12-7-1907, Royo, p. 160-161).
- 14-07-1907 Confiere órdenes en el Convento de La Magdalena (cf. *Floreccillas de S. Francisco*, 8(1907), p. 249).
- 14-07-1907 Órdenes en La Magdalena (cf. *Floreccillas*, 8(1907), agosto 1907, p. 249).  
Ordena presbítero a Antonio de Pedreguer, diacono y presbítero a Francisco de Elda.  
Tonsura y menores y subdiáconos a José de Solsona, Eugenio de Vinalesa, Juan de Alcoy.
- 22-07-1907 Visita *Alboraya* (cf. *Voz de Valencia* 26 julio 1907, Royo, p. 162-163).  
*El P. Luis en Alboraya* (*Voz de Valencia* 26-7-1907, Royo, p. 162-163)
- 28-07-1907 Toma posesión, por apoderado, de la diócesis de Solsona.
- 28 al 30-07-1907 Confiere Órdenes en Torrent (*La Voz de Valencia* del 30-7-1907) (ord. a Efren de Ibi, Ludovico de Valencia, Hermenegildo de Valencia y Laureano de Burriana el subdiac. el 28 y el diac. El 30 (cf. Royo, 164).
- 30-07-1907 El P. Luis almuerza con la Infanta Isabel (***La Chata***) (*Voz de Valencia* 1-8-1907, Royo, p. 166)  
(*La Correspondencia de Valencia* 31-7-1907), Royo, p. 165).
- 31-07-1907 Sale hacia Barcelona-Solsona (*La Voz de Valencia* 1-8-1907, Royo, p. 166).
- 01-08-1907 Se dice que ha salido hacia *Montserrat* (probablemente el 1). (*La Vanguardia* 3-8-1907, Royo, p. 572).

- 03-08-1907 Llegan a Solsona el P. Domingo de Alboraya y los familiares (Fray Javier de Valencia...) que van a formar familia con el Fundador.  
Mientras el P. Luis, llegado a Barcelona, saludó al metropolitano (en compañía del P. Pedro de Titaguas), visitó la *Virgen de Monserrat* y la *Cueva de San Ignacio en Manresa* y se hospedó en Barcelona con los Capuchinos.  
El 4 llegó a *Cardona* y desde aquí ya a Solsona.  
(*La Voz de Valencia* 9-8-1907, Royo, p. 167-169).
- 04-08-1907 Entra en Solsona (OCLA, 187) y *Boletín Diócesis Solsona* 42(1907) p. 114-116, 186-191 y 246-254) y ROCA, *Historia...*, T. VII, vol. II, p. 498-499 y 522-550.  
Crónica de su entrada en Solsona. (*El Pla de Bages*, 7 agosto 1907; y *Floreçillas de San Francisco* 8(1907) pp. 277-280).  
  - Incluye la crónica una *poesía en catalán al P. Luis*.
  - En la Catedral el P. Luis, recalcó que “estaba dispuesto a sacrificar su vida y sangre por todos y cada uno de los feligreses”.
(*Vox de Valencia* 9-8-1907, Royo, p. 167-169).  
(*La Correspondencia de Valencia* 9-8-1907, Royo, p. 170-17)
- 10-10-1907 Llega a Santa Rita desde Solsona. Llega para conferenciar con el Nuncio (que va ya destinado a Roma como Cardenal) (cf. TPAA 8. 514).
- 15-10-1907 Recibe en Santa Rita (Madrid) las renovaciones de Fr. Pedro de Alquería y Fr. Conrado de Algemesí (cf. *Voz de Valencia* 19-10-1907, Royo, p. 173).
- 19-10-1907 Sale hacia Orihuela y Valencia (*La Voz de Valencia* 19-10-1907, Royo, p. 173).  
  - Carta del 19 octubre 1907 en la que el Provincial capuchino de Valencia: P. Laureano de Massamagrell pide la supresión de la Casa de Monforte cuya fundación “se debió al deseo del P. Luis de Massamagrell de separarse de Andalucía y formar Provincia separada e independiente” (cf. Arch. Gen. Capuchinos G. 140-II-III).
- 25-10-1907 Celebra Misa en San Salvador y Santa Mónica de Valencia (*La Correspondencia de Valencia* 26-10-1907, Royo, p. 174).
- 29-10 a 3-11-1907 Está en Torrent. Consejo General.
- 08-11-1907 Visita al arzobispo de Valencia, mons. Guisasola.  
(*La Correspondencia de Valencia* 8-11-1907, Royo, p. 176)  
(*La Voz de Valencia* 9-11-1907, Royo, 177).
- 12-12-1907 Visita el Convento capuchino de Igualada.

- 13-12-1907 Administra la confirmación a Luis Lladó (nieto del Sr. Lladó en cuyo oratorio particular dijo la misa.  
 • El mismo día visitó el *Colegio de los Escolapios* y el *Colegio de la Divina Pastora*.
- 14-12-1907 Consagró el ara del altar mayor de la Iglesia de capuchinos y ofició de Pontifical.
- 16-12-1907 Sale para *Manresa* en el coche del alcalde Sr. Godó. (Cf. *Floreccillas de San Francisco* 9(1908), p. 10-11).

## **1908**

- 1907 ó 1908 A raíz de la carta escrita el 3 de octubre de 1907 (OC, 1743-1746), obtiene de la Santa Sede la facultad de poder nombrar Superiores Mayores, o confirmar los ya existentes *ad trienium*. Y además obtuvo voz y voto en los Capítulos Generales y en las reuniones del Consejo (derechos que ejerció) (cf. GUILLÉN, y en P.I.A, ad 26, p. 181, nº 694).
- 03-02-1908 Llega a Cardona con dirección a Cervera (Visita Pastoral).
- 04-02-1908 Parte hacia *Cervera* y pernocta en Convento capuchino de Manresa.
- 05-02-1908 Llega a Cervera, donde el 6 oficia de Pontifical, y el 7 de medio Pontifical.
- 08-02-1908 Sale de Cervera y continúa visita por Parroquias de *Verdú*, *Vilagrassa*, *Anglesola*, *Bellpuig* y *Mollerusa* (*La Voz de Valencia* 22-2-1908, Royo, p. 178-179).
- 10-02-1908 Llega a *Anglesola* y por la tarde confiere *confirmaciones*.
- 11-02-1908 Sale hacia *Bellpuig*, en el carruaje de doña Ignacia Jover (*La Voz de Valencia* 26-2-1908, Royo, p. 180).
- 22-04-1908 Llega a Valencia (*La Correspondencia de Valencia* 22-4-1908, Royo, p. 182).
- 23-04-1908 Visita al obispo de Loryma (*Las Provincias* 24-4-1908, Royo, p. 183).
- 04-1908 El Nuncio nombra al P. Fundador su representante para *presidir la peregrinación a Loreto* hacia el 8 de abril de 1908.  
 – ¿Llegó a efectuarse dicha peregrinación?  
 – ¿Se trata de la que hizo a Roma en mayo de 1909?  
 (Cf. *Floreccillas de San Francisco* 9(1908), p. 125).
- 24-04-1908 Preside en Montiel el IV Capítulo General de las HTC.
- 28-04-1908 Es nombrado Hijo adoptivo de Massamagrell (OCLA, 188).
- 01-05-1908 Consagra la Iglesia parroquial de Massamagrell, donde fue bautizado (OCLA, 188)

- (*Voz de Valencia* 5-5-1908, Royo, p. 185)  
 (Las Provincias 4-5-1908, Royo, p. 184)  
 (La Correspondencia de Valencia 5-5-1908, Royo, p. 186).
- 07 y 08-05-1908 Está en Torrent. Consejo General TC.
- 09-05-1908 Oficia en la colocación de la 1ª piedra de Godella. Asiste el Arzobispo de Valencia.  
 (Floreceillas, mayo 1908, p. 156).  
 (Voz de Valencia 7-5-1908, 8-5-1908, 10-5-1908, Royo, p. 188, 189-191 y 11-5-1908, Royo, p. 192-193).  
 (La Correspondencia de Valencia 8-5-1908, Royo, p. 190).
- 12-05-1908 Visita al arzobispo de Valencia (*La Correspondencia de Valencia* 12-5-1908, Royo, 194).
- 12-05-1908 Sale hacia Barcelona con el Correo de la noche (*La Correspondencia de Valencia* 13-5-1908, Royo, 195).
- 07-1908 Sufre una delicada operación quirúrgica (*La Vanguardia* 27-7-1908, Royo, p. 573).
- 11-10-1908 Se encuentra en Llobera de Visita Pastoral (cf. Arch. Vat. Fondo: *Nunciatura de Madrid* 708. Fas. 1 n. 5 pp. 73-75. *Carta* 11-X-1908).
- 26-10-1908 Está en Valencia (pide le remitan correspondencia a C/ Las Rejas, n. 5). El día anterior-el 25-había participado en las fiestas Centenarias de la Beatificación de San Luis Bertrán.
- 27-10-1908 Asiste en Valencia a las fiestas del Centenario de San Luis Bertrán (Hay fotos).  
 (*La Voz de Valencia* 29-10-1908, Royo, p. 197).  
 (*La Hormiga de Oro* 7-11-1908, en Royo, p. 650).
- 30-10-1908 Asiste en Barcelona al entierro del obispo de esta ciudad, el cardenal Salvador Casañas i Pagès (Hay foto).  
 (*La Hormiga de Oro* 7-11-1908, en Royo, p. 649).
- 05-11-1908 Se encuentra en Altura, en la Casa de las Terciarias Capuchinas, celebrando los ejercicios espirituales (cf. *Carta* 5-XI-1908 en Arch. Vat. Fondo *Nunciatura de Madrid* 708 Fas. 1 nº 5, pp. 69-70).
- 20 a 22-11-1908 Está en Torrent. Asiste al II Capítulo General de los TC y al Consejo General que se celebra después (*La Correspondencia de Valencia* 23-11-1908, Royo, p. 198).  
 • Es acusado en (1908) por los PP. Bernardino M<sup>a</sup> de Alacuás y Carlos M<sup>a</sup> de Quart de “no dejar libertad a los Superiores” (cf. Archivo Sgda. Con. Religiosos V. 56).  
 A esta acusación parece hacer referencia el P. Luis en su carta 10-8-1910.

## 1909

- 02-02-1909 Bendice en Solsona los nuevos coches que van a cubrir la ruta Manresa-Cardona y Solsona (Hay fotos) (*La Hormiga de Oro* 13-2-1909, en Royo, 651-652).
- 03 y 04-03-1909 Celebra Misa en Santa Rita (Madrid) Libro Racional.
- 17 y 18-04-1909 Celebra Misa en Santa Rita (Madrid). Libro Racional.
- 13-05-1909 Asiste a la Reunión Junta de Protección de la Infancia (*La Vanguardia* 14-5-1909, en Royo, p. 575).
- 19-05-1909 Visita *ad limina* las basílicas de San Pedro y San Pablo (cf. Los pergaminos que se conservan al respecto en *Archivo Vaticano*, fondo: *Celsonem* (cf. OCLA, 190)
- 20-05-1909 Asiste a la Canonización, en Roma, de San José Oriol (cf. OCLA, 190) (cf. OCLA, 2126).
  - Es recibido en *Audiencia Privada* por el Papa (cf. OCLA, 2129) y el Cardenal Vives (OCLA, 191-193).
- 30 y 31-05-1909 Celebra en Santa Rita (Madrid) Libro Racional.
- 01 y 02-06-1909 Celebra en Santa Rita (Madrid) Libro Racional. Preside en Santa Rita la fiesta del Corpus (cf. *El Universo en Historia...* T. VI vol. I p. 827 y T. VII vol. II p. 597).  
(Fotografía tomada en esta ocasión con un grupo de alumnos con sus típicas “blusas”, en ROCA, *Historia...*, T. VI vol. III p. 928 y T. VII vol. II p. 597).
- 17 al 19-06-1909 Asiste al Consejo General TC que se celebra en la Casa San Saturnino, de Madrid.
- 21-06-1909 (San Luis Gonzaga) asiste a la fiesta que se le tributa en Santa Rita.  
El cronista resalta:
  - “fueron muchísimas las felicitaciones que recibió, confundiéndose las aristocráticas... hasta las más humildes (éstas en su mayor número) de los últimos peldaños, señal evidente de la popularidad que goza tan ilustre prelado, debido a sus preclaras virtudes, principalmente a su seráfica caridad”  
(art. *La Escuela de Reforma de Sta. Rita: Fin de exámenes*, en *El Correo Español* 22 junio 1909).  
(Cf. en *Historia...*, T. VI vol. I p. 828). Alguien situaba esta fiesta el día 30).
- La fiesta-homenaje que se le tributa en 1909 en Santa Rita viene reseñada en los siguientes periódicos:  
*El Universo*, de Madrid 23 junio 1909.  
*El Mercantil Valenciano* 30 junio 1909.  
*Eco de Navarra* 30 de junio 1909.

*Diario de Avisos, Zaragoza 2 julio 1909.*

- 01 y 02-07-1909 Celebra en Santa Rita (Madrid). Libro Racional.
- 04-07-1909 Sale de Santa Rita, camino de Yuste.  
Durante su estancia en Santa Rita desde el 17 de junio, se saca dos famosas fotografías:  
a) con los alumnos, que son con blusa: (ROCA, *Historia...*, T. VI vol. III p. 928 y T. VII. Vol. II p. 597)  
b) con la comunidad: (ROCA, *Historia...*, T. VII vol. I p. 235 y T. VII vol. II p. 609).
- 07-1909 A principios de julio visita el Monasterio de Yuste, los pueblos vecinos y confiere en la zona el sacramento de la Confirmación (cf. art. *El Sr. Obispo de Solsona en el Monasterio de Yuste*, en *El Correo Español* 4 julio 1909) (cf. *Historia...*, T. VI, vol. I, p. 828 ss). Esta fue su segunda visita a Yuste. La primera fue en 1906.
- 10-07-1909 Asiste de medio Pontifical a la eucaristía celebrada en Alboraya por el P. Domingo con ocasión de la fiesta de San Cristóbal. Estuvo también el P. Pedro de Titaguas (Cfr. *Las Provincias* del 11 de julio de 1909).
- 02 y 03-08-1909 Celebra en Santa Rita (Madrid). Libro Racional.
- 29 y 30-09-1909 Celebra en Santa Rita (Madrid). Libro Racional.
- NOTA A partir de 1909 ya no aparece celebrando en la casa de Santa Rita. Posiblemente se hospedó ya en *C/ Castellana*.
- 1-10-109 Inagura en Solsona el Colegio San Francisco de Asís, en locales del antiguo Seminario Mayor (*Surgam 75 años*, p, 384)
- 10-1909 (Hacia mediados) Viaja a Madrid a solucionar asuntos con el Ministro de Gracia y Justicia y a despedirse del Nuncio (*La Voz de Valencia 19-10-1909*, Royo, p. 204).
- 29-11-1909 Firma junto a los otros obispos españoles una carta de protesta, dirigida al presidente del Consejo de Ministros, contra las *escuelas laicas* (cf. *Floreccillas de San Francisco* 11(1910) pp. 22-25).
- 31-12-1909 Consagró la Iglesia de los capuchinos *Nuestra Sra. del Rosario de Pompeya* en la Diagonal, 450, Barcelona (OCLA, 198).

**1910**

- 02-01-1910 Ofició de Pontifical en dicha Iglesia, y asistió por la tarde a la función vespertina (cf. *Floreccillas de San Francisco*, 11(1910) pp. 92-93) (*La Vanguardia 4-1-1910*, Royo, p. 576).

- 20-02-1910 Se adhiere a la grandiosa manifestación habida en Valencia para protestar contra la implantación en España de las escuelas laicas (cf. *Floreccillas de San Francisco* 11(1910) pp. 86-89).
- 10 a 12-04-1910 Asiste en Valencia (Capital) a un Consejo General de los TC.
- 14-06-1910 Llega a Valencia desde Barcelona (*La Correspondencia de Valencia* 14-6-1910, Royo, p. 211).
- 20-06-1910 Sale hacia Massamagrell desde Castellón (*La Vanguardia* 21-6-1910, Royo, p. 577).
- 21-06-1910 Firma junto a los obispos españoles una carta protestando por *disposiciones restrictorias respecto a las órdenes religiosas (Ley del Candado)* (*Floreccillas de San Francisco* 11(1910)).
- 24 y 25-06-1910 Asiste en Montiel a los actos organizados con ocasión de las *Bodas de Plata* de las HTC. (cf. VIVES, Juan Antonio, *50 años de Historia*, p. 107-108).  
(En esta ocasión se le saca una famosa *fotografía* cf. ROCA, *Historia...*, T. VI, vol. III, p. 526).
- 05-07-1910 Aprobación definitiva por parte de la Santa Sede de las Constituciones de los Terciarios Capuchinos.
- 10
- 10-07-1910 Preside en Torrente la fiesta de San Antonio (*La Voz de Valencia* del 13-7-1910, Royo, p. 212).
- 07 al 10-07-1910 Asiste en Torrente a las fiestas de S. Antonio (cf. *La Emulación* 6(1910) nº 64 p. 10)  
(cf. *La Voz de Valencia* 13-7-1910, Royo, 212).
- 13-07-1910 Llega a Santa Rita.
- 14-07-1910 Sale hacia Dos Hermanas (*La Emulación* 6(1910) nº 65, p. 10).
- 20-07-1910 Llega desde Sevilla a Santa Rita.
- 21 y 22-07-1910 Consejo General en San Saturnino.
- 24 y 25-07-1910 Está de nuevo en santa Rita. Velada en su honor (cf. *La Emulación* 6(1910) nº 64 p. 10).
- 27-07-1910 Llega a Santa Rita desde Caldeiro para cumplimentar al Nuncio que estaba allí de visita (*La Emulación* 6(1910) n. 65 p. 10).
- 14-08-1910 Llegó a Santa Rita desde Solsona el P. Fundador, acompañado de Fray Javier M<sup>a</sup> de Valencia.  
Se celebró Definitorio en esta casa con el fin de escoger el personal para las nuevas fundaciones (Teruel, Caldeiro) (cf. Fray Lorenzo M<sup>a</sup> Alquería. *Memorias* Cuad. IV. En Arch. Curia General TT.CC.) (cf. TPAA nº 8.816).



- NOTA En agosto no hubo Definitorio General. Fue en *julio*. ¿Estará confundido Fray Lorenzo y será julio?
- 17-08-1910 Salió hacia Morunys para Visita (Bol. Of. Solsona, 39 (1910) p. 270).
- 27-11-1910 Asiste en Barcelona a la *V Semana Social de España (La Hormiga de Oro 3-12-1910, Royo, p. 653-655. Hay fotos).*

## **1911**

- 24-03-1911 La Sagrada Congregación de Obispos y Regulares le autoriza a otorgar testamento no obstante su profesión religiosa (OCLA, 2451).
- 27-04-1911 Asiste en Monserrat a la reunión de los Obispos de Cataluña. (Foto en ROCA, *Historia...*, T. VI, vol. III, p. 450. Y en *Hoja Informativa* n° 137 p. 14).
- 6-5-1911 Imparte en Solsona la primera comunión a un buen grupo de niños y niñas ( *Surgam 75 años*, p. 385)
- 10-06-1911 Ordena de sacerdote en Solsona a su sobrino 2º *Mariano Amigó Antoni* y al P. *Francisco Javier de Valencia* (su mayordomo).  
(posiblemente asiste en Puzol a la 1ª Misa de su sobrino).
- 13-06-1911 Llega a Valencia (cf. *Diario de Valencia del 13-6-1911*). Este mismo día son aprobadas definitivamente por la Santa Sede las Constituciones de las HTC.
- 15-06-1911 Asiste en Valencia a la 1ª Misa del P. Javier Mª de Valencia, celebrada en la Capilla de la Virgen de los Desamparados (cf. *Historia...*, T. VI, vol. I, p. 989-991)  
(*Diario de Valencia 16-6-1911*, Royo, 216)  
(*La Correspondencia de Valencia 15-6-1911*, Royo, p. 215).
- 20-06-1911 Está (llega a Teruel) (Testimonio del padre Guillén. Cf. TPAA 19.001).
- 23-06-1911 Asiste en Madrid al XXII Congreso Eucarístico Internacional, que se celebra desde el 23 de junio al 1 de julio.  
(Forma parte de la sección VIII del Congreso).  
• Se hospeda durante el mismo en *La Residencia de la Castellana*. (cf. *La Emulación* 7(1911) n. 113 p. 15).
- 29-06-1911 Dentro de los actos del Congreso Eucarístico, predica en la Iglesia madrileña de San José.
- 29-06-1911 El mismo día 29, a las 12,30 asiste al Banquete con que los Reyes agasajan en el Comedor de honor del Palacio de Oriente a las personalidades asistentes al Congreso

- Eucarístico. El P. Fundador ocupa el nº 18 a la izquierda de la Reina y se sienta entre el obispo de Santander y el de Vich (*La Emulación* 7(1911) n. 114 p. 8-9).
- 02-07-1911 Está en Santa Rita (cf. *La Emulación* 7(1911) n. 114 p. 8-9).
- 04-07-1911 Asiste en Santa Rita a la primera Misa que celebra el padre Javier de Valencia en esta Casa (cf. *La Emulación* 7(1911) n. 114, p. 11).
- 05-07-1911 Se celebra en Valencia un Certamen Literario en honor del Beato Juan de Ribera y el P. Luis patrocina el XIII tema.
- 06-07-1911 Sale hacia Valencia, desde Madrid (cf. *La Emulación* 7(1911) n. 114, p. 11).
- 16-07-1911 Está en Torrent. Preside fiesta de S. Antonio (*La Voz de Valencia del 13-7-1911*) y del 19-7-1911, Royo, p. 217 y 219) (*Las Provincias 14-7-1911*, Royo, 218).
- 08-10-1911 Actúa de Conconsagrante del P. Francisco Vilá y Mateu, como Vicario Apostólico de Guam en la Iglesia Pompeya de Barcelona (Capuchinos) (Foto en ROCA, *Historia*, T. VII, vol. II, p. 501. Dos fotos). Actuó de consagrante principal: monseñor Lagarda, obispo de Barcelona y consagrantes: monseñor Pol, de Girona y P. Luis, de Solsona.
- 18-10-1911 Fallece mon. Mansanet, obispo de Segorbe.
- 19-10-1911 Es enterrado mon. Mansanet, obispo de Segorbe (*Diario de Valencia* 18 y 19 de octubre 1911).
- 04-11-1911 Llega a Madrid (no aún a Santa Rita).  
Le acompañan el P. Pedro y Javier de Valencia (*Emulación* 7(1911) n. 130 p. 4).
- 12 a 14-11-1911 Asiste al Consejo General TC que se desarrolla en Santa Rita (Madrid).  
(cf. *La Voz de Valencia 17-11-1911*, Royo, 220).  
(cf. *Las Provincias 18-11-1911*, Royo, 221).  
(cf. *La Voz de Valencia 2-12-1911*, Royo, 224).
- 16-11-1911 Confiere Confirmaciones en Santa Rita.
- 11-1911 Llega a Valencia y se hospeda en casa de su pariente Salvador Escorihuela (*La Correspondencia de Valencia 25-11-1911*, Royo, 222).

## **1912**

- 24-08-1912 Protesta contra la *Ley de Asociaciones* (OCLA, 2173).
- 25-09-1912 Consagra la iglesia de la Colonia de don Luis Pons, en Puigreig (OCLA, 198).

- 07 a 09-10-1912 Asiste al Consejo General TC que se celebra en Monte-Sión (Torrent) (cf. *La Voz de Valencia* 6-10-1912, Royo, p. 234).
- 08-10-1912 Asiste en Torrent al Ejercicio de las 40 horas en honor de San Francisco (cf. *La Voz de Valencia* 9-10-1912, Royo, p. 235-236).
- 15-10-1912 Llega a Teruel y se le ofrece una velada literaria musical (*La Emulación* 8(1912) n. 21, p. 15 y n. 22 p. 19).
- 21 a 24-11-1912 Asiste en Barcelona al *III Congreso Nacional de Música Sagrada* (cf. *La Hormiga de Oro* 30-11-1912, Royo, p. 656-658 adjunta fotos) (Foto en ROCA, *Historia...*, T. VI, vol. III, p. 450) y en *Hoja Informativa* n. 137 p. 14.  
Se celebró en el *Palau de la Música Catalana*, en Barcelona (cf. *Boletín Oficial Solsona* 41(1912) p. 217).

### **1913**

- 03-1913 Noticia nombramiento P. Luis como obispo de Segorbe (*Diario de Valencia* 23-3-1913, Royo, p. 240).
- 26-03-1913 Llegada a Valencia del P. Luis (*Diario de Valencia* (27-3-1913) (28-3-1913), Royo, p. 243-244).
- 01-04-1913 Llega a Torrent (*La Voz de Valencia* 2-4-1913, Royo, p. 247).
- 01 y 02-04-1913 Preside en Torrent el Consejo General de los TC.  
(cf. *Diario de Valencia* 2-4-1913, Royo, p. 248).  
(cf. *La Correspondencia de Valencia* 2-4-1913, Royo, 246).
- 03-04-1913 Asiste en la Iglesia de la Compañía de Valencia a las Bodas de Plata sacerdotales de mon. Juan Benlloch, obispo de la Seo de Urgel, antecesor suyo en Solsona y persona muy querida en Torrent (*La Voz de Valencia* 4-3-1913).
- 27-04-1913 Preside en Torrent, vestición de hábito (*La Emulación* 9(1913) n. 10 p. 11).
- 28-04-1913 Sale de Torrent.
- 06-05-1913 Llega a Santa Rita. Se le recibe ya como *nuevo obispo de Segorbe*. (*La Emulación* 9(1913) n. 10 p. 10-11) (cf. *La Vanguardia* 14-5-1913, Royo, p. 580).
- 09-05-1913 Se publica en la Gaceta del Estado su nombramiento para Segorbe (*La Vanguardia* 10-5-1913, Royo, p. 578).
- 11-05-1913 Domingo. Se celebra en su honor una velada en Santa Rita, a la que asisten, entre otros, el Nuncio Ragonesi, Antonio Maura, Fco. Lastres, Dolores Romero, Diego Arias de Miranda...  
(*La Emulación* 9(1913) n. 10 p. 10-11).  
(*La Vanguardia* 14-5-1913, Royo, p. 580).

- Corpus 05-1913 Celebra en Caldeiro, *primeras Comuniones*. Llega la víspera de la fiesta.  
Celebró las comuniones el día del Corpus y se quedó allí todo el día, haciéndose esa noche, en su honor, una velada.  
Marchó al día siguiente (*La Emulación* 9(1913) n. 11 p. 12-13).
- 18-07-1913 Es preconizado obispo de Segorbe (cf. *Diario de Valencia* 8-9-1913, Royo, 255).
- 15-08-1913 Pontifica en el Grao de Valencia (*La Correspondencia de Valencia* 12-8-1913, Royo, p. 254).
- 08-09-1913 Se hace referencia a su nombramiento como obispo de Segorbe (*Diario de Valencia* 8-9-1913, Royo, p. 255) (*La Correspondencia de Valencia* 8-9-1913, Royo, p. 256).
- 10-1913 *Notas biográficas* con ocasión de su nombramiento para la Sede de Segorbe: *La Voz de Valencia* 31-10-1913, Royo, 260-264).
- 06-11-1913 Sale de Solsona hacia Valencia para hacer los preparativos de su toma de posesión en Segorbe (OCLA, 200).
- 08-11-1913 Llega a Valencia en el exprés de Barcelona (*La Correspondencia de Valencia* 9-11-1913, Royo, p. 265) (*La Vanguardia* 9-11-1913, Royo, p. 581).
- 13-11-1913 Toma posesión de la diócesis de Segorbe por apoderado (*Diario de Valencia* 14-11-1913, Royo, p. 266-267) (*La Correspondencia de Valencia* 14-11-1913, Royo, p. 268) (*Las Provincias* 15-11-1913, Royo, p. 269).
- 19-11-1913 Se encuentra en Montiel (Carta al Nuncio).
- 30-11-1913 Hace la entrada en Segorbe.  
(Carta al Nuncio 19-11-1913).  
(*Boletín Segorbe* 33(1913) p. 122-130, 162-164, 184-190; ROCA, *Historia...*, T. VII, vol. II, p. 123-133).  
(Fotos, ROCA, *Historia...*, T. VI, vol. III, p. 456) (OCLA, 201).  
(*Diario de Valencia* 1-12-1913, Royo, p. 279).  
(*Diario de Valencia* 30-11-1913. *Biografía*, Royo, p. 273-278).  
(*Las Provincias* 1-12-1913, Royo, p. 280-281).  
(*La Hormiga de Oro* 13-12-1913, Royo, p. 663-664). FOTOS.  
(*Hoja Informativa* n. 140 p. 5).  
(*La Correspondencia de Valencia* 21-11-1913, Royo, p. 270).  
(*Las Provincias* 22-11-1913, Royo, p. 271).  
(*La Correspondencia de Valencia* 29-11-1913, Royo, p. 272).  
(*La Voz de Valencia* 1-12-1913, Royo, p. 282-287).  
(*Diario de Valencia* 1-12-1913, Royo, p. 288-294). FOTOS.

- (*La Voz de Valencia* 3-12-1913, Royo, p. 295-297). Foto comida.
- (*Diario de Valencia* 3-12-1913, Royo, p. 298-299). Foto comida.
- (*Las Provincias* 5-12-1913, Royo, p. 300). Velada HTC.
- 02-12-1913 Bendice en Segorbe el grupo telefónico (*La Vanguardia* 2-12-1913, Royo, p. 582). A continuación come en casa de Dña. Francisca Navarro (Hay fotos)
- 08-12-1913 Fiesta de La Inmaculada en Monte-Sión. Asiste el P. Luis (*Diario de Valencia* 9-12-1913, Royo, p. 301-302).
- 19-12-1913 Parte de Valencia hacia Roma, presidiendo la peregrinación del Magisterio Español.  
(Cf. Carta 17-XII-1913, en *Arch. Vat. Fondo Nunciatura de España*, 721, p. 6) (OCLA, 203) (*La Correspondencia de Valencia* 20-12-1913, Royo, p. 303).
- 20-12-1913 Celebra en la Iglesia La Merced de Barcelona misa despedida peregrinación (Hay foto en estación tren) (*La Hormiga de Oro* 27-12-1913, Royo, p. 665).
- 22 a 23-12-1913 Está en Florencia.
- 24-12-1913 Llega a Roma. Se hospeda en el Colegio Español.
- 26-12-1913 La Peregrinación es recibida por el Papa y el padre Luis pronuncia ante él un memorable discurso (OCLA, 2448) (*La Correspondencia de Valencia* 27-12-1913, Royo, p. 305-306). Eran unos 400 maestros( *Boletín Arzobispado de Valencia* 1914, p. 11-15, que reproduce su discurso ante el Papa).
- 27 a 29-12-1913 Parte de la peregrinación va a *Pompeya* y otra parte a *Loreto* (cf. *La Emulación* 10(1914) n. 1 p. 9-10. No dice dónde fue el P. Fundador, si a Pompeya o a Loreto) (cf. *La Correspondencia de Valencia*, 26-12-1913, Royo, p. 304). Lo más probable es que no fuese a ninguna, pues el 28 celebró en el Vaticano.
- 28-12-1913 Celebra misa en la Basílica de San Pedro (Vaticano) (*La Correspondencia de Valencia* 29-12-1913, Royo, p. 307).
- 30-12-1913 Regresan a España.
- 30-12-1913 Emprende desde Roma viaje de regreso a España (*La Emulación* 10(1914) n. 1 p. 9-10).
- 1907-1913 Estando en Solsona, el capuchino P. Rodrigo de Manresa le regaló un crucifijo, al que tuvo singular devoción y llamó mi “*quitapenas*” (cf. Carta P. Rodrigo del 3-8-58 en RAMO, Mensaje T. II, p. 41-42).
- 1907-1913 Estando en Solsona, se presentó un hombre confuso y perseguido.

Lo acogió, lo cuidó personalmente cuando se contagió de tifus y lo tuvo consigo hasta que todo se aclaró y pudo regresar libre (*Colección Fuentes* T. I P. 292).

\* Foto con obispos de Cataluña ROCA, *Historia...*, T. VII vol. II p. 594).

## **1914**

- 04-01-1914 Llega a Valencia, tras viaje a Roma (*La Correspondencia de Valencia* 5-1-1914, Royo, p. 308).
- 05-01-1914 El P. Luis parte hacia Segorbe (*Diario de Valencia* 6-1-1914, Royo, p. 309) (*La Correspondencia de Valencia* 6-1-1914, Royo, p. 310).
- 22-03-1914 Elegido (1ª vez) Senador del Reino por Provincia Eclesiástica de Valencia (OCLA, 204, aunque el P. Luis confunde el mes y en vez de marzo, escribe *abril*)
- 26-03-1914 Fiesta en honor del P. Luis en Segorbe al ser elegido Senador (*Diario de Valencia* 27-3-1914, Royo, p. 317) (*La Correspondencia de Valencia* 27-3-1914, Royo, p. 318).
- 12-04-1914 Baja en Peregrinación la Virgen de la Cueva Santa hasta Altura, pidiendo la lluvia. Y llovió... (OCLA, 207). (Hay fotos)
- 13-04-1914 Llega a Santa Rita para presidir actos en conmemoración de las *Bodas de Plata* de la Congregación y presidir también el III Capítulo General. Aprovecha el viaje para jurar el cargo de *Senador* (*La Vanguardia* 14-4-1914, p. 11) No está en Royo. (*Las Provincias* 22 abril 1914, Royo, p. 320) (*Diario de Valencia* 23-4-1914, Royo, p. 322-323).
- 17 a 19-04-1914 Preside el III Capítulo General de los Terciarios Capuchinos, celebrado en San Saturnino (Madrid).
  - Se dio cuenta en este Capítulo de las facultades recibidas de Roma en las que se le concedía *presidencia con voz y voto* en Capítulo y Consejo General (cf. *Historia...*, T. VI, vol. I, p. 867) (*Las Provincias* 22-4-1914, Royo, p. 320) (*Diario de Valencia* 23-4-1914, Royo, p. 322-323).
- 21-04-1914 Asiste en Santa Rita (Madrid) al Consejo General de los TC.
- 23-04-1914 Toma posesión del cargo de Senador (jura su cargo)  
(Foto de 1914 con su familia de sangre y familia episcopal en ROCA, *Historia...*, T. VII, vol. I, p. 294).
- 05-05-1914 Es recibido por el Rey, en compañía del director de Santa Rita (*ABC* 6-5-1914, p. 12).

- 13-05-1914 Regresa de Madrid a Valencia y visita al arzobispo Guisasola (*Las Provincias* 14-5-1914, Royo, p. 324). A los dos días, regresa a *Madrid*.
- 16 al 20-05-1914 Asiste en Madrid al Congreso Nacional de Terciarios Franciscanos, en el que tiene una *Comunicación* (cf. OCLA, 2449) (cf. *La Emulación* 10(1914) n. 9 p. 6-7).
- 17-05-1914 Asiste a la Procesión que se organiza dentro de los actos del Congreso Franciscano de Madrid. La procesión que salió del templo de Santa Cruz estuvo amenizada por la banda de Música del Colegio Fundación Caldeiro (*Floreциllas...* julio 1914, p. 219).
- 18-05-1914 Dentro de las actas del Congreso Franciscano, en este día distribuye la comunión en *San Fermín de los Navarros* (Madrid).
- 18-05-1914 Regresa a Segorbe (*Diario de Valencia* 19-5-1914, Royo, p. 325).
- 28-05-1914 Asiste en Valencia a la elevación al Cardenalato del arzobispo de Valencia (cf. *Boletín Oficial Arzobispado Valencia* (1914) pp. 183-184) (*La Hormiga de Oro* 6-6-1914, Royo, p. 668-669) (cf. Foto en FATTIZO, Padre Luis... p. 105).
- 01-06-1914 Preside en Altura el V Capítulo General de las HTC (cf. VIVES, Juan Antonio, *50 años de historia...*, p. 108).  
  - Alguna fuente aseguraba que este Capítulo tuvo lugar el 25 de abril. Pero no pudo ser, pues para esa fecha el P. Luis estaba en Madrid.
- 16-06-1914 Oficia misa en Massamagrell-Convento, con ocasión del *Corpus*. Lo hace en compañía del padre Francisco de Orihuela, obispo de Santa Marta, retirado en ese Convento desde el 13 del mismo mes. (Desde principios de 1912, cuando llegó enfermo a España, había residido en el Convento San José de Valencia) (cf. *Rosello Alventosa, Evaristo, Vida admirable del padre Francisco de Orihuela*, Edicep 1995, p. 155).
- 25-06-1914 Asiste en Torrent al Consejo General de los TC.
- 06-1914 Casa en Valencia a un hijo de D. Antonio Llana Tarrasa, llamado también Antonio Llana.
- 15-07-1914 Celebra misa en Colegiata San Bartolomé de Valencia con ocasión III Centenario de la muerte de San Camilo de Lelis (Hay foto comida *La Hormiga de Oro* 25-7-1914, Royo, p. 670) (*La Emulación*, 10(1914) n. 11, p. 11).
- 10-08-1914 Da nuevas Constituciones al Seminario de Segorbe (OCLA, 205).

- 23-08-1914 (Domingo). Preside en el Convento La Magdalena de Massamagrell, el funeral y entierro del padre Francisco de Orihuela (cf. Roselló Alventosa, Evaristo, *Vida admirable del padre Francisco de Orihuela*, Edicep 1995, p. 160-161) (*Las Provincias* 24-8-1914, Royo, p. 326).
- 22-09-1914 Inaugura la Iglesia de las Terciarias Capuchinas en Altura (OCLA, 206).
- 27 a 28-10-1914 Asiste en Torrent al Consejo General de los TC.
- 30-10-1914 Se entrevista en Valencia con el Gobernador (*Diario de Valencia* 31-10-1914, Royo, p. 327).

## **1915**

- 1915 ó 1914 Preside una Procesión en la Cueva Santa de Altura (ver foto en ROCA, *Historia...*, T. VI, vol. III, p. 171).
- 23-03-1915 Celebra Misa en la Parroquia de Altura (*Diario de Valencia* 28-3-1915, Royo, p. 328).
- 05-05-1915 Está en Valencia, en casa de su hermana (*La Correspondencia de Valencia* 5-5-1915, Royo, p. 329).
- 15-05-1915 Inicia la Visita Pastoral a la diócesis de Segorbe (OCLA, 2178).
- 30-05-1915 Asiste en los salesianos de Valencia a las fiestas del Centenario de D. Bosco (cf. *Película*).
- En *junio* está en *Altura*, donde se entera dónde están los restos de fray Bonifacio (OCLA, 208).
- 06-1915 (Principios y domingo). Está en *Sot de Ferrer*, donde inaugura y bendice Vía-Crucis, llevado en “silla gestatoria” (*Ecos de Redención*, n. 6 p. 8).
- 28-06-1915 Llega a Burriana, donde al día siguiente (29) asiste –aunque no como consagrante– a la consagración episcopal de mon. Juan Bautista Luis Pérez, obispo auxiliar de Toledo (*ABC* 29 *junio* 1915 – 3ª edición p. 18).
- 12 a 13-09-1915 Preside en el Palacio Episcopal de Segorbe una Reunión del Consejo General de los TC.
- 26-09-1915 Preside una nueva peregrinación al *Puig*.
- En dicha peregrinación actúa de medio-Pontifical.
  - En el Sermón (P. Ignacio Chulilla) se reconoce al P. Luis organizador primero de este tipo de manifestaciones masianas.
- “El actual Sr. Obispo de Segorbe... ideó esta clase de manifestaciones de piedad con el fin de fomentar... el ejercicio de los actos de religión en público...”



(*Floreccillas de San Francisco* 16(1915) pp. 338-342)  
 (*La Vanguardia* 27-9-1915, Royo, p. 585).

- 12-10-1915 Ordena en Segorbe al P. Antonio de Torrelavega.  
 • Por estas mismas fechas, confiere la confirmación a Joaquín Guillén.
- 18 a 19-12-1915 Preside en el Palacio Episcopal de Segorbe un Consejo General de los TC.
- 31-12-1915 Es nombrado hijo adoptivo de Ador (OCLA, 211).

## **1916**

- 01-1916 Está en Valencia (*Diario de Valencia* 16-1-1916).
- 07-03-1916 Asiste al funeral del Arzobispo de Valencia –Valeriano Menéndez Conde- y preside el penúltimo responso sobre el Féretro ( *Boletín Arzobispado de Valencia* 1916, p. 101).
- 04-1916 Se entrevista con D. Gabriel M<sup>a</sup> de Ybarra en Caldeiro (Fuente ROCA, *Álbum Familia*, T. VII, vol. III, p. 173).
- 01 a 02-05-1916 Asiste en Caldeiro al Consejo General de los TC.
- 07-05-1916 Está en Moncada o Godella y es visitado por Fundadora Operarias (cf. *Reseña Histórica de las Operarias*, T. I, p. 155-156).
- 08-05-1916 Regresa a Segorbe (*La Correspondencia de Valencia* 9-5-1916, Royo, p. 330).
- 24-05-1916 Oficia en el solemne acto de bendición de la 1<sup>a</sup> piedra de Las Escuelas de Artes e Industrias de los Salesianos en la C/ Sagunto de Valencia (foto en ROCA, *Historia* , T. VII, vol. I, p. 84).(Hay fotos)
- 26-06-1916 Hace testamento por primera vez (como obispo). Era ya la 3<sup>a</sup> vez en su vida.
- 11-09-1916 Confirma en Bugarra (entre los confirmados el futuro P. Modesto TC.).
- 16 a 18-09-1916 Asiste en Teruel al Consejo General de los TC.
- 01-10-1916 Asiste como conconsagrante en Valencia a la Consagración de Mons. *Rigoberto Doménech y Valls* (*B. Arz. Valencia*, (1916) pp. 327-330). Presidió la Consagración: El Cardenal Victoriano Guisasola. El otro conconsagrante fue Jaime Cardona y Ten, obispo titular de Sión.
- 07-10-1916 Se encuentra en Massamagrell celebrando la fiesta onomástica de la hermana Rosario de Soano. Allí le visitan el padre José de Sedaví y fray Joaquín Guillén (cf. ROCA, T. VII, vol. I, p. 502) (cf. GUILLÉN, *Recuerdos de mi permanencia en el Seminario San José*, p. 18).

- 11-1916 Se da noticia del restablecimiento de una dolencia y de su marcha a Massamagrell (Casa de las Hermanas) para reponerse (*La Vanguardia* 16-11-1916, Royo, p. 586).
- 30-11-1916 Coloca la primera piedra de la Iglesia del Asilo de Massamagrell (OCLA, 216).
- 01-12-1916 Bendice en Godella la 1ª piedra (2º vez) del edificio. (Posiblemente el que tenía que continuar al otro lado de la iglesia)  
(Test. Padre Guillén, TPAA. 19.004).
- 13-12-1916 Acompaña a las Hermanas Terciarias Capuchinas en su entrada en Carcagente (cf. VIVES, Juan Antonio, *50 Años de historia...*, p. 381).

## 1917

- 29-04-1917 Traslada los restos de fray Bonifacio Ferrer desde Altura a la Cueva Santa (OCLA, 210) (OCLA, 217) (*Oro de Ley*, 13-5-1917, Royo, p. 674-675 FOTOS).
- 09-05-1917 Coloca la primera piedra del Asilo de las Terciarias Capuchinas en Segorbe (OCLA, 220).
- 18-05-1917 Preside una peregrinación a la Virgen del Pilar, de Zaragoza (OCLA, 221). Regresa el 20. Unos 500 peregrinos (*Boletín Arzobispado de Valencia* 1917, p.218).
- 24-05-1917 Bendice la última piedra del Colegio salesiano de Valencia. La última piedra es una estatua de la Virgen Mª Auxiliadora, esculpida por D. José Mª Ponsoda, antiguo alumno salesiano y regalada por el arquitecto D. Manuel Peris (cf. crónica del Colegio J. Antonio de Valencia).
- 01 a 02-07-1917 Asiste en Teruel al Consejo General de los TT. CC. (*La Correspondencia de Valencia* 7-7-1917, Royo, p. 331).
- 07-07-1917 Elegido de nuevo *Senador* (*La Correspondencia de Valencia* 7-7-1917, Royo, p. 331). (En los archivos del Senado, no consta esta elección. Debió ser un error del periódico).
- 07-10-1917 Llega a Massamagrell, donde al día siguiente (8) oficia Pontifical (*La Correspondencia de Valencia* 7-10-1917, Royo, p. 332).
- 08-10-1917 Asiste en Altura vestición de Adela del Real y Generosa de Almoines.
- 12-1917 Participa en Massamagrell en las fiestas de La Inmaculada (Testimonio de una clarisa en *Ecos de Redención*, n. 2, p. 5).

## **1918**

- 13 a 14-03-1918 Preside en Palacio Episcopal de Segorbe un Consejo General de los TC.
- 30-03-1918 Bendice la nueva iglesia del Asilo de Segorbe (OCLA, 223).
- 09-06-1918 Asiste a las Bodas de Oro del templo dedicado a María Auxiliadora en el Colegio Salesiano de la calle Sagunto (*La Correspondencia de Valencia* 8-6-1918, Royo, p. 333).
- 21-06-1918 Fiesta en honor de Fray Luis Amigó en Godella (*Diario de Valencia* 22-6-1918, Royo, p. 334).
- 25 a 26-07-1918 Asiste en Torrent al Consejo General de los TC.
- 22-08-1918 Asiste en Godella al Consejo General de los TC.

## **1919**

- 16-01-1919 Traslada los restos de sus familiares a la Cripta que ha mandado construir en el Asilo de Massamagrell (OCLA, 225).
- 18-01-1919 Consagra iglesia del Asilo de Massamagrell (HTC) (OCLA, 226) (cf. *crónica* en *Diario de Valencia* 31-1-1919, Royo, p. 335-337). Al día siguiente –el 19– celebra aquí de Pontifical y el 20 de Semi-Pontifical. El 21, además, celebra de Pontifical una misa de Requiem, antes de la inhumación de sus seres queridos en la cripta construida en la Iglesia de la Hermanas, debajo de lo que sería su propio lugar de sepultura (*Diario de Valencia* 31-1-1919, en Royo, p. 335-337).
- 19-03-1919 Asiste en Godella a la inauguración del Seminario y Bendice la *Capilla provisional...* y fiesta del P. José de Sedaví... y 1ª Misa del P. José Ramos Capella (cf. *Diario de Valencia* 20-III-1919) (cf. *Historia...*, T. VI, vol. I, p. 989) (*La Correspondencia de Valencia*, 20-3-1919, Royo, p. 340).
- 22 a 23-03-1919 Asiste en Godella al Consejo General TC.
- 27 y 28-05-1919 Asiste en Valencia a la clausura de los actos programados con ocasión del V Centenario de San Vicente Ferrer. Los festejos habían comenzado el 28 de abril (*Boletín Arzobispado de Valencia* 1919, p. 176) (Foto en *Oro de Ley* 4 de mayo de 1919, p. 14 (*Biblioteca digital*)).
- 30-05-1919 Asiste en el Cerro de los Ángeles a la Consagración de España al Sagrado Corazón de Jesús (cf. Testimonio del Cardenal Segura en *Surgam* 9(1957), p. 248-249).
- 15-06-1919 Es elegido de nuevo *Senador* por la provincia eclesiástica de Valencia (*Bol. Of. Arzob. Valencia* (1919) pp. 230) (cf.

*Surgam* 1(1949) p. 132, aunque aquí se dice por error que fue el 16).

- Alguna otra noticia dice también equivocadamente que este nombramiento fue el 16 de abril (OCLA,228). El Diario de Sesiones del Senado apunta el 15).

- 21-06-1919 Está en Torrente (anotación del P. Jesús Durá en su diario).
- 10-07-1919 Jura en el Senado su cargo de senador por la Provincia Eclesiástica de Valencia.
- 12 a 13-07-1919 Asiste en Santa Rita al Consejo General de los TC.
- 13-07-1919 Visita el Cerro de los Ángeles junto a los alumnos de *Santa Rita y Caldeiro* (cf. art. *En el Cerro de los Ángeles en El Siglo Futuro 15 julio 1919*) (art. *En el Cerro de los Ángeles (Diario de Valencia 18-7-1919, Royo, p. 341)* (cf. también *Floreccillas...*, agosto 1919, p. 185 (cf. *Historia...*, T. II, vol. I, p. 993).
- 08-1919 Confirma en Godella a Pantaleón Martín.
- 31-08-1919 Ordena sacerdote en Segorbe al P. Jesús Durá.
- 08-09-1919 Asiste en Godella a la primera misa del P. Jesús Durá.
- 10-09-1919 Celebra de Pontifical , en la Catedral de Valencia, el funeral del Arzobispo José M<sup>a</sup> Salvador y Barrera y oficia también el último responso sobre el féretro.(*Boletín Arzobispado de Valencia* 1919, p. 315, 320 y 321).
- 08-10-1919 Preside en Altura 1<sup>a</sup> Profesión Adela del Real y Generosa de Almoines.
- 26-10-1919 Oficia en la iglesia de San José, de los capuchinos de Valencia (C/ Cirilo Amorós) en la fiesta organizada por la V.O.T. en honor de San Francisco.  
Por la tarde, preside la procesión (*Floreccillas...*, noviembre 1919, p. 261).
- 1919 Corona el Santo Cristo de Geldo. (existe foto).

## **1920**

- 01-1920 Asiste en Canals (hacia mediados de mes) a los actos celebrados con motivo de la Consagración del pueblo a su Patrona, la Virgen de los Dolores (Hay FOTO con miembros del Ateneo Instructivo Canalense, *Oro de Ley* 1-2-1920, Royo, p. 678).
- 1920 Según testimonio de doña Carmen Córdova Hernández el P. Luis casó en Albalat de la Ribera este año a sus padres D. Ramón Córdova Claver y D<sup>a</sup> Teodora Hernandis Martí.
- 5 a 6-02-1920 Asiste en Santa Rita al Consejo General de los TC.

- 01-04-1920 En este Jueves Santo, consagra en Segorbe, junto a los óleos de esta ciudad, los de Valencia, que se encontraba en *Sede Vacante* (*Boletín Arzobispado de Valencia* 1920, p.83).
- 09-04-1920 Casa en el Camarín de la Virgen de los Desamparados de Valencia a Miguelina Carsi Oreus con Carlos Lamothe Castañeda (Oro de Ley del 18-4-1920, p. 15).
- 16-05-1920 Actúa de Conconsagrante de monseñor Valentín Comellas Santamaría. Consagrante principal: Francisco Raganesi. Conconsagrantes: Francisco de Asís Vidal y Barraquer, arzobispo de Tarragona y Luis Amigó, obispo de Segorbe.
- 26-06-1920 Asiste en Valencia a la toma de posesión del nuevo Arzobispo. (Bol. Arzb. Valencia (1920) pp. 205-206) (*La Correspondencia de Valencia* 26-6-1920, Royo, p. 342).
- 07-1920 En las témporas de Santo Tomás, confiere órdenes sagradas en Segorbe (*Boletín Arzobispado de Valencia* 1920, p.11).
- 14 a 15-07-1920 Preside en *La Patilla* (Madrid) el IV Capítulo General de los TC. (*Diario de Valencia* 17-7-1920, Royo, p. 343).
- 16-07-1920 Se reúne con el nuevo Consejo General (*La Correspondencia de Valencia* 17-7-1920, Royo, p. 344).
- 20-07-1920 Llega a Valencia, desde Madrid y prosigue camino a Segorbe (*Diario de Valencia* 21-7-1920, Royo, p. 345).
- 08-08-1920 Corona en *Cocentaina* la imagen de la *Virgen del Milagro de Cocentaina* en las fiestas del IV Centenario de sus lágrimas. (Cf. Antonio MAGLIO, *Fisonomía mística*, p. 223) (*La Correspondencia de Valencia* 10-8-1920, Royo, p. 346).
- 19-08-1920 Está en el Colegio de la Concepción de los Franciscanos de Onteniente (Hay foto)(cfr.ROCA,Historia,T.VI,vol.II,p.143)
- 17-10-1920 Preside en Benaguacil (Iglesia Parroquial) un solemne Pontifical para conmemorar el III Centenario del hallazgo de la Virgen (10 h.) y, por la tarde (19 h.) presidió también la procesión.  
Las fiestas se alargaron del 16 al 25 de octubre. (Cf. *50 años de historia*, p. 315).
- 30-11-1920 Preside en Altura el IV Capítulo General de las HTC (*La Correspondencia de Valencia* 4-12-1920, Royo, p. 347).

## **1921**

- 1921 Visita en dos ocasiones el Colegio Sagrado Corazón de Albalat. En una de ellas debió bendecir la Estatua del Sagrado Corazón que D. Ramón Córdova regaló al Colegio y aprovechó para bautizar a Teodora Córdova Hernandis.
- 07-01-1921 Organiza el Archivo de Segorbe.

- 17-01-1921 Muere su hermano Julio Amigó.
- 24 a 25-01-1921 Asiste en Godella al Consejo General de los TC.
- 03 a 07-05-1921 Asiste a la Conferencia de Obispos Comprovinciales, en el Palacio Arzobispal de Valencia y participa, a continuación, en la fiesta de la Virgen de los Desamparados de este año, que fue el domingo 8 (*Boletín Arzobispado de Valencia 1921*, p.153-156).
- 25 a 26-06-1921 Está en Torrent, presidiendo Fiesta de San Antonio. (*Diario de Valencia 24-6-1921*, Royo, p. 354).
- 18 a 19-07-1921 Asiste en Teruel al Consejo General TC.
- 27-08-1921 El Diario de Valencia se hace eco de una circular suya sobre guerra de Marruecos. (*Diario de Valencia 27-8-1921*, Royo, p. 355) (OCLA, 2208).
- 26-09-1921 Está en la Casa de Zaragoza. (Inauguración Casa). (A esta pertenecen las fotos que está con P. Javier (Borobio... etc...)) (ROCA, *Historia*, T. VI, vol. II, p. 214 y T. VII, vol. II, p. 632).
- 29-09-1921 Llega por primera vez a Amurrio.
- 04-10-1921 Inaugura en Amurrio un nuevo pabellón.  
Desde Amurrio viaja a *Montehano y Escalante*.  
Asiste a las *Bodas de Plata* matrimoniales de Urrutia-Usaola, acompañando al nuevo Nuncio. (Cf. *Surgam* 8(1956) p. 444-445 y 11(1959) p. 388-389).
- 09-10-1921 Asiste a la Magna peregrinación de V.O.T que se concentra en el Convento de La Magdalena con ocasión del VII Centenario de la fundación de la V.O.T. Coincide allí con el obispo *Atanasio Soler*. (*Florechillas...* diciembre 1921, p. 280-281).

## **1922**

- 13-01-1922 Decide entregar a las Carmelitas el Santuario de la Cueva Santa (OCLA 231).
- 25-04-1922 Administra *Confirmaciones* en Nules. Asiste a las fiestas de la Virgen de la Soledad.  
Se hospedó en Casa de la Sra. *Vicenta Valenciano* (cf. Certificado en Archivo Vives).
- 03 a 08-05-1922 Asiste en Godella al Consejo General de los TC.
- 08 a 09-07-1922 Está en Torrent, presidiendo Fiesta de San Antonio. (*Diario de Valencia 20-7-1922*, Royo, p. 392-393) (*Las Provincias 12-7-1922*, Royo, p. 390-391).
- 01-09-1922 Compra el ex-Convento de Santo Domingo de Segorbe para la Diócesis.

- 08-09-1922 Corona a la Virgen de Montiel (cf. *50 años de historia*, p. 315 y *Surgam* (extraordinario 1964) p. 380 aunque éste confunde la fecha y dice que fue en 1921).
- 16 a 18-12-1922 Asiste en Godella al Consejo General TC.
- 12-1922 Asiste en Valencia al acto de elevación al Cardenalato del Arzobispo Reig.  
El P. Fundador, como Sufragáneo más antiguo, fue el encargado de dar lectura al rescripto pontificio. (Bol. Arzb. Valencia (1922) pp. 476-477).

## **1923**

- 1923 Forma parte del Comité de Honor para la Coronación de la Virgen de los Desamparados (cf. *Mater Desertorum*, nº 2, p. 25).  
En este mismo año 1923 dona a la Virgen un anillo pastoral de oro con amatista y perlas y 1.000 pesetas (cf. *Mater Desertorum*, nº 2, p. 35 y nº 3, p. 63 respectivamente).
- 05-01-1923 Fallece su hermana *Emilia Rosario*.
- 07-01-1923 Fallece su cuñado *Salvador Escorihuela Renau*.
- 18-04-1923 Celebra una Misa de Pontifical en Valencia a intención del clero (cf. *Mater Desertorum*, nº 16 (12 mayo) pp. 309-310)
- 09-05-1923 Asiste en Godella al Consejo General de los TC.
- 11-05-1923 Recibe en Valencia al Cardenal Benlloch (*Diario de Valencia 11-5-1923*).
- 13-05-1923 Asiste en Valencia a la Coronación de la Virgen (OCLA, 2216-2218).
- 13-05-1923 Asiste a la recepción-comida junto a los Reyes (*Mater Desertorum*, nº 15, pp. 357-372).  
*Emeroteca sobre Coronación Virgen*.  
*Las Provincias 15-5-1923*, Royo, p. 401-402 FOTO.  
*La Hormiga de Oro 19-5-1923*, Royo, p. 671 FOTO.  
*Oro de Ley mayo-junio 1923*, Royo, p. 680 FOTO.
- 25-05-1923 Casa en Godella a Godofredo Falomir Codoñer con Vicentita Sancho Benavent (*Las Provincias 26-5-1923*, Royo, p. 403).
- 21-06-1923 Celebra su onomástica en Godella (*Diario de Valencia 22-6-1923*, Royo, p. 405-406) Se elevaron varios globos.
- 14 a 15-07-1923 Asiste en Teruel al Consejo General TC.
- 13-08-1923 Está en Puebla de Valverde en casa de Don Gonzalo Valero (anotación del P. Jesús Durá en su diario)
- 18-10-1923 Casa a *Ramón Yagüe y Cibo de Massa* con *Ma Desamparados de Guzmán y Fonrrat* y confirma a

*Pascualito Guzmán y Peralt* en el oratorio de la Sra. Guzmán (*Las Provincias 19-10-1923*, Royo, p. 410-411).  
Se queda en la casa de Torrente (anotación del P. Jesús Durá en su diario)

## **1924**

- 1924 Inicia su segunda (2ª) Visita Pastoral a la diócesis (cf. RAMO, M. *Mensaje...* T. II, p. 183 y 201).
- 16 a 17-03-1924 Asiste en Godella al Consejo General TC.
- 18-03-1924 Consagra la Iglesia del Seminario San José de Godella.  
Al día siguiente (19) celebra en ella un solemne Pontifical (*Diario de Valencia 21-3-1924*, Royo, p. 422-425 FOTOS y *Oro de Ley 5-4-1924*, Royo, p. 681 FOTO con Superiores).
- 19-03-1924 Tras la Misa Pontifical, se fotografía con los superiores de las Casas de España llegadas para el evento y con los *novicios de Godella* (Foto en *Oro de Ley 5-4-1924*, Royo, p. 681).  
Esta foto está en (*Diario de Valencia 21-3-1924*), aunque la del *Diario* no aparecen los novicios.
- 12-04-1924 Celebra en Godella sus *Bodas de Oro* de vestición religiosa.
- 03-05-1924 Llega a Castellón para asistir a la Coronación de la Virgen del Lledó, que ofició el Cardenal Vidal y Barraquer y a la que asistieron Melo y Alcalde, Félix Riba (preconizado de Tortosa) y el nonagenario obispo de Tortosa. (*Floreccillas...* junio 1924, p. 135-141).
- 04-05-1924 Participa en la Coronación de la Virgen del Lledó (Foto en ROCA, *Historia...* T. VI, vol. III, p. 456) (*Floreccillas...*, junio 1924, p. 135-140).
- 06-05-1924 Oficia de Pontifical en el segundo día del octavario que dedicó Castellón a su Patrona, tras la Coronación (cf. *Floreccillas...*, junio 1924, p. 135-140).
- 05-08-1924 Roma le autoriza a ser sepultado en la Casa de Massamagrell (OCLA, 2452).
- 20-09-1924 Ordena sacerdote, en Segorbe, el P. Gabriel García Llavata.
- 01 a 05-10-1924 Asiste en Godella al Consejo General TC.
- 10-1924 Está en Santa Rita (Hay foto)

## **1925**

- 1925 Funda la Asociación *Juventud Antoniana*.
- 01-1925 *Viaja a Roma (¿)* (Según el libro de Andrés de Sales Ferri Chulio *La Mare de Deu al peu de la Creu en los retablos cerámicos* (1825/30-1882) Puçol 2007, p. 145). Lleva al



- Vaticano la petición del pueblo de Puzol, pidiendo el Patronazgo de María al pie de la Cruz). Puede ser y se puede asegurar, que lo hiciera por agente de preces.
- 02 a 03-04-1925 Asiste en Godella al Consejo General TC.
- 30-04-1925 Firma su testamento definitivo (OCLA, 2450-2455).
- 19-07-1925 Ordena sacerdotes, en Segorbe, a los PP. José M<sup>a</sup> Soriano Benlloch y Juan Bautista Juan.
- 01 a 02-09-1925 Asiste en Teruel al Consejo General TC.
- 07-09-1925 Llega a Puzol con el Rescripto Pontificio en el que se reconoce a María al pie de la Cruz como Patrona de la población. El **8** celebra en Puzol de Pontifical y al finalizar entrega a la Patrona su bastón de mando con empuñadura de plata (cf. Andrés de Sales Ferri Chulio, *La Mare de Deu al peu de la Creu en los retablos cerámicos* (1825/30-1882), Puçol 2007, p. 15).
- 25-10-1925 Confiere órdenes. Ordena, entre otros, al capuchino padre Estanislao de Gadasuar.
- 29-11-1925 Reconcilia la iglesia del ex Convento de Santo Domingo, de Segorbe (OCLA, 233-236) (cf. *Las Provincias 1-12-1925*, Royo, p. 440).

## **1926**

- 22 a 23-01-1926 Asiste en Godella al Consejo General de los TC.
- 24 a 26-02-1926 Se hospeda en el Colegio Sagrado Corazón de las Religiosas Carmelitas de Vedruna de Castellón. Toma parte del triduo que se celebra aquí con ocasión del I Centenario de la Fundación de la Congregación y el 26 celebra de Pontifical (cf. *Positio sobre Virtudes del p. Luis*, p. 22 ad 124).
- 04-03-1926 Está en Godella (Foto en ROCA, *Historia...* T. VI, vol. III, p. 206, T. VII, vol. I, p. 241 y 629). (Hay foto)
- 19 a 20-03-1926 Confiere Órdenes Sagradas en la Capilla Privada de Palacio. En esta ocasión ordena, entre otros, al *P. Belda* de presbítero. (*Las Provincias 25-3-1926*, Royo, p. 443).
- 09-04-1926 Asiste a la Inauguración del Reformatorio “Príncipe de Asturias” de Madrid. (Cf. art. *La corrección del niño delincuente* en el *Imparcial 10-4-1926*). (Cf. *Surgam* 11(1959), p. 388-389). (Cf. *Historia...*, T. VI, vol. II, p. 337-338. (Foto en ROCA, *Historia...*, T. VII, vol. II, p. 628). (*La Correspondencia de Valencia 10-4-1926*, Royo, 444).
- 09-04-1926 Asiste a la inauguración del Reformatorio de Madrid, en compañía del nuncio (cf. *Surgam* 11(1959), p. 388-389).
- 10-04-1926 Asiste en Santa Rita al Consejo General TC.

- 03-05-1926 Firma la *Carta-Testamento Espiritual* a sus dos Congregaciones.
- 27-06-1926 Da en Torrent primeras Comuniones, dentro de las fiestas organizadas en honor de San Antonio de Padua, que preside. Entre los comulgantes se encuentra Antonio Roca Chust. (Recordatorio del acto en exp. ROCA, arch. general).
- 27-06-1926 En este día 1ª Misa del padre Arturo Domínguez, a la que asiste (Recordatorio acto).
- 14-07-1926 Preside en Godella el V Capítulo General de los TC.
- 24 a 25-07-1926 Preside en Altura el VII Capítulo General de las HTC.
- 01-08-1926 Ordena en Segorbe al capuchino, padre Leonardo de Picassent. (Positio. Test. Leonardo de Picassent).
- 09-1926 (Principios) Despide en el Grao de Valencia a los Capitulares de Colombia que regresan a su patria.  
En esta ocasión, incluso subió al barco y saludó a monseñor Diego Alonso Mistral que iba también de regreso a Venezuela. Estando precisamente en el acto de despedida sintió los primeros síntomas de la enfermedad que casi le llevó a la tumba. (Cf. OCLA, 237. *Positio*, Sumario ad 108 p. 93 y VIVES, Juan Antonio, *Historia del Comisariato de Colombia*, p. 103 y 173, nota 6).
- 18-09-1926 Tenía previsto ordenar en el *Desierto de las Palmas* a unos carmelitas (OC, 1836). Pero no pudo hacerlo por haber caído enfermo.  
*Las Provincias* 22-9-1926, Royo, p. 445.  
*La Correspondencia de Valencia*, 22-9-1926, Royo, 446.  
*Las Provincias* 23-9-1926, Royo, p. 447.  
*Las Provincias* 25-9-1926, Royo, p. 448.  
*Las Provincias* 28-9-1926, Royo, p. 449.  
*La Vanguardia* 23-9-1926, Royo, p. 593.  
*La Vanguardia* 19-10-1926, Royo, p. 594.
- 19-09-1926 Recibe el Viático en Segorbe (cf. B.O. Segb. 27 septiembre 1926, p. 2).  
*Obispo de Segorbe, fuera de peligro*.  
*Diario de Valencia* 24-10-1926, Royo, p. 456.  
*La Correspondencia de Valencia* 26-10-1926, Royo, 457.  
*Las Provincias* 27-10-1926, Royo, 458.
- 11-1926 Se da noticia de que, restablecido de su enfermedad, se encuentra en Valencia (*La Vanguardia* 11-11-1926, Royo, 595).  
Desde Valencia va a Massamagrell (*La Vanguardia* 13-11-1926, Royo, p. 596). (*La Correspondencia de Valencia* 10-11-1926, Royo, p. 459).

- 18-12-1926 Bendice en Segorbe la nueva imagen de la *Virgen de la Esperanza*.  
(*Las Provincias* 18-12-1926, Royo, p. 460).  
(*Las Provincias* 19-12-1926, Royo, p. 461-462).
- 20-12-1926 Bendice y dice Misa en el Oratorio privado de doña Francisca Navarro y Confirma a un hijo de D. Domingo Orero y M<sup>a</sup> Vargues (*Las Provincias* 21-12-1926, Royo, p. 463).

## **1927**

- 04-1927 Realiza una Visita a la Casa de Teruel. (*La Vanguardia* 5-4-1927, p. 16, Royo, 597).
- 21-06-1927 Asiste en Godella a la inauguración de la balsa grande (cf. Test. Belda en ROCA, *Historia...*, T. VI, vol. III, p. 97).
- 07-1927 Se encuentra en Teruel (*La Vanguardia* 14-7-1927, Royo, p. 598).
- 07-1927 Visita la Casa de Oloz-Chipi (*La Vanguardia* 23-7-1927, Royo, p. 599).
- 16-07-1927 Está en Sodupe, (cf. Carta de la H<sup>na</sup> Genoveva de Valencia, en ROCA, T. *Historia Colegio Sagrada Familia Massamagrell*, p. 352).
- 15-08-1927 Visita a los Capuchinos de Pamplona (Foto con Laureano).  
A los de Lecároz, donde se encontraba el General, P. Melchor de Benisa (cf. ROCA, *Historia...* T. VI, vol. II, p. 557).  
(Cf. Fotografías de Lecároz en FATIZZO, P. Luis... p. 34 bis y en *Hoja Informativa* n. 138, p. 14 (aunque confunde año).  
(Foto en Amurrio en FATIZZO, *Padre Luis*, p. 108 bis.).
- 04-09-1927 Consagra el templo parroquial de Villar de Tejas (Valencia).  
(*La Vanguardia* 6-9-1927, Royo, p. 600).  
(*La Correspondencia de Valencia* 8-9-1927, Royo, p. 468).
- 08-09-1927 Preside peregrinación a la Virgen de la Cueva Santa de Altura.  
(Fotos en ROCA, *Historia* , T. VI, vol. III, p. 460-461).
- 11-09-1927 Está en Godella
- 14-09-1927 Consagra la Iglesia de San Hermenegildo en Dos Hermanas.  
(*Programa de Actos*)  
El padre Javier sólo pudo acompañarle en esta ocasión hasta Teruel. Desde aquí, regresa a Godella, donde fallece mientras el P. Fundador está en Dos Hermanas.

- 15-09-1927 Celebra un solemne Pontifical en la Iglesia de San Hermenegildo (Dos Hermanas), que había consagrado el día anterior.  
(*Programa de Actos*)
- 16-09-1927 Asiste de Medio Pontifical a la Misa que debería haber celebrado –según programa previsto– el padre Javier M<sup>a</sup> de Valencia, superior general, quien no pudo asistir por enfermedad.  
(*Programa de Actos*)
- 17-09-1927 Asiste al solemne Pontifical que celebra en San Hermenegildo el arzobispo de Sevilla, monseñor *Ilundain*.  
*Por la tarde* se celebra una animada velada literario-musical en honor del P. Luis Amigo.  
(*Programa de Actos*)
- 22-09-1927 Preside en Godella el funeral por el padre Javier M<sup>a</sup> de Valencia (superior general) (*Diario de Valencia 23-9-1927*, Royo, p. 471).
- 29-12-1927 Preside en Godella el VI Capítulo General de los TC.  
(*Las Provincias 30-12-1927*, Royo, p. 473).  
(*La Correspondencia de Valencia 30-12-1927*, Royo, p. 474).
- 12-1927 Probablemente despide en Massamagrell a las hermanas que van a la fundación de Venezuela.

## **1928**

- 01-1928 Se celebra en Segorbe (ciudad) una *Misión* (la dirigen los PP. Redentoristas) (*La Vanguardia 26-1-1928*, Royo, p. 605).
- 08-04-1928 Ordena de sacerdote en Segorbe al P. Álvaro Gil. Por la tarde viaja ya a Orihuela.
- 26-04-1928 Se encuentra en Orihuela, pasando unos días. (*La Vanguardia 1-5-1928*, Royo, p. 606).
- 26-04-1928 Visita Elda *de camino a Orihuela*. (*Las Provincias 29-4-1928*, Royo, p. 479-480).
- 17-06-1928 Ordena sacerdote en Segorbe al P. José Ferrer Monserrat y al P. Florentín Pérez.
- 08-1928 Pasa unos días en *Villa Pepita* de la Colonia del *Mas de Castell de Benicásim*.  
(*La Vanguardia 9-8-1928*, Royo, p. 607).  
(*La Correspondencia de Valencia 7-8-1928*, Royo, p. 481).
- 16-09-1928 Ordena en Godella de sacerdotes a los PP. Joaquín Malonda, Timoteo Valero, Pantaleón Martín, Miguel Muñoz y Crescencio García Pobo.

## **1929**

- 22-03-1929 Viernes de Dolores. Celebra en Godella sus *Bodas de Oro* sacerdotales.  
(*Diario de Valencia* 23-3-1929, Royo, p. 491-492).  
Este mismo día bendice el Altar de la Virgen de los Dolores ,  
ubicado en la Capilla que él mismo había mandado construir  
a sus expensas.
- 03-04-1929 Recibe la felicitación del Cabildo y clero por sus Bodas de  
Oro sacerdotales. Le saludan con un *precioso mensaje* (cf. B.  
Of. Seg. 18 abril 1929, p. 62).  
Los actos se prolongaron del 3 al 5 de abril. El acto central  
tuvo lugar el día **4** (cf. RAMO, *Mensaje...* T. II, p. 219-224)  
(OCLA, 238).  
(*La Vanguardia* 5-4-1929, Royo, p. 613).  
(*Las Provincias* 4-4-1929, Royo, p. 493).
- 07-04-1929 Se le dedica en Godella una fiesta por sus Bodas de Oro  
(Testimonio P. Cándido, TPAA, 24.108).
- 17-04-1929 Celebra con júbilo sus Bodas de Oro Sacerdotales en la Casa  
de Massamagrell (Revista-Godella, p. 45).
- 05-1929 Está en Dos Hermanas, desde donde asiste a los actos del  
*Congreso Mariano Hispano Americano* (cf. RAMO, M.  
*Mensaje...* T. II p. 224 (otros datos)).
- 24-05-1929 Le visita en Dos Hermanas el Cardenal de Sevilla para  
felicitarle por las *Bodas de Plata* sacerdotales (cf. RAMO, M.  
*Mensaje...* T. II p. 225).
- 25-05-1929 Ordena en Dos Hermanas a cinco terciarios capuchinos,  
como *sacerdotes*: José Lainez, Nicanor Sebastián, Mariano  
Ramo, Fausto Hernández y Ramón Benlloch (cf. RAMO, M.  
*Mensaje...* T. II, p. 225).
- 15 y 16-06-1929 Está en Torrent. Fiesta de San Antonio. Celebra de Pontifical  
y distribuye 1<sup>as</sup> Comuniones. (*Diario de Valencia* 15-6-1929  
y 21-6-1929, Royo, p. 497-499) (*Las Provincias* 15-6-1929,  
Royo, 495-496). (*Revista de Godella*, p. 45).  
En esta ocasión es nombrado Presidente Honorario de la Pía  
Unión y se le impone la insignia de oro de la Asociación.  
(Ver foto en *Seminario San José. 100 años de presencia*, p.  
45).
- 24-06-1929 Muere su hermana Rosa Amigó.
- 14-07-1929 Por la mañana oficia de Pontifical en la Iglesia del Convento  
de las Carmelitas de Godella, bendecida el 6 de julio de ese  
mismo año. Fue asistido por religiosos Terciarios  
Capuchinos. Por la Tarde, ofició también en el novenario y

- bendijo a los asistentes con el Santísimo (cfr. *Misionera Oculta o la Rvda. M. Carlota de Santa Teresa*, Valencia 1945, p.118).
- 07-1929 A partir del mes de julio, realiza una nueva gira por las Casas de la Congregación de los TC.  
(Foto en Teruel, FATTIZZO, *Padre Luis...* p. 108 bis).  
(Foto en Teruel, ROCA, *Historia...* T. VII, vol. II, p. 441).
- 26-07-1929 Llega a Amurrio y visita la Casa del Salvador (cf. *Surgam* 2(1950) p. 148). (Fotografías en FATTIZZO, *Padre Luis...* p. 104 bis y 109).  
Desde Amurrio visita por 2ª vez *Montehano* (1ª en 1921) y el penal del *Dueso*, donde saluda a un sacerdote preso (cf. ROCA, *Historia...* T. VI, vol. III, p. 524) y también al preso que había conocido siendo capellán (ROCA, *Historia...* T. VI, vol. III, p. 705 ss.).  
En *Respaldiza* visita la Casa de los *Marqueses de Hacha* (Foto en FATTIZZO, *Padre Luis...* p. 160).  
En *Amurrio* confiere *confirmaciones* (Foto en FATTIZZO, *Padre Luis...* p. 160).
- 15-08-1929 Está en Pamplona. Inauguración de San Antonio. Bendice la Capilla.  
(*Historia...*, T. VI, vol. II, p. 716).  
(*La Vanguardia* 16-8-1929, Royo, p. 614).
- 15-08-1929 Llega a Olaz Chipi (cf. *Adolescens Surge* 2(1932) p. 331).
- 24-08-1929 Llega a Teruel. (*La Vanguardia*, 25-8-1929, p. 12, Royo, p. 615).  
Antes de llegar a Teruel, había visitado la comunidad de *Zaragoza* y antes las de *Madrid*, *Bilbao* y *Pamplona*).
- 15-09-1929 Está en Segorbe y en ese día viene a felicitarlo y come con él, el padre Domingo de Alboraya que tomaba aguas en Camarena (Teruel) (cf. Test. Belda en ROCA, *Historia...*, T. VI, vol. III, p. 95).
- 04-10-1929 (Día de S. Francisco). Asiste en *Caldeiro* a la velada que se celebra en honor del Seráfico Padre S. Francisco. (Cf. Revista *Caldeiro* 75 años, p. 95).
- 12-10-1929 Asiste en Massamagrell a las Bodas de Plata sacerdotales de su amigo de juventud P. Francisco de Valencia (cf. *Floreillas de San Francisco*, 31(1930), p. 42).  
(Foto en ROCA, *Historia...*, T. VI, vol. III, p. 463 y T. VII, vol. I, p. 474).
- 17-10-1929 Firma la *Autobiografía*.
- 27-10-1929 Peregrinación a la *Cueva Santa de Altura* (*La Vanguardia* 17-10-1929, Royo, p. 616).(Hay foto)

(Esta peregrinación, anunciada por *La Vanguardia* en el día arriba indicado, se celebró con motivo del 75 aniversario de la declaración dogmática de la Inmaculada).

(*Las Provincias* 16-10-1929, Royo, 500).

(*Las Provincias* 29-10-1929, Royo, 501).

03-11-1929 Despide en Massamagrell a las misioneras que viajan a China (la 1ª expedición) (cf. OCLA, 1879).

12-1929 (Finales de mes) Está en Ollería (OCLA, 1880).

## **1930**

01-01-1930 Asiste en Cocentaina a la primera misa del Maestro de Capilla de Segorbe (OCLA, 1880).

08-02-1930 Muere su amigo José Guzmán Guallar.

15-03-1930 Ordena sacerdotes, en Segorbe, a los PP. Tomás Serer y Alejandro Paricio.

05-04-1930 Ordena, en Segorbe, sacerdote al P. Vicente Lozano.

11-04-1930 Asiste en Godella a la 1ª Misa del padre Vicente Lozano. (Recordatorio acto).

06-1930 Está en Teruel (cf. ROCA, *Historia...*, T. VI, vol. II, p. 776).

15 y 16-06-1930 Asiste en Torrent a Fiesta de San Antonio. (*Diario de Valencia* 12-6-1939, Royo, p. 502-503)

## **1931**

04-1931 Durante las elecciones en las que se proclamó la República, se encontraba en Montiel (cf. *Colección de Fuentes* T. I, p. 306).

05-1931 Cuando la quema de Conventos estuvo, primero en Altura (donde lo llevó D. Romualdo el día mismo de los incendios) y después –por más de un mes– en casa de sus sobrinos en Valencia (C/ Caballeros, 7) (cf. *Colección de Fuentes*, T. I, p. 320).

05 al 15-10-1931 Asiste en Torrent a celebraciones *VII Centenario del Tránsito de San Antonio y Bodas de Plata de la Pía Unión*. El 11 celebra –a las 7 h.– Misa de comunión para los Jóvenes Antonianos. El 12 bautiza –a las 17 h.– al niño de padres pobres que hubiera nacido lo más cerca del día 11. (*Diario de Valencia* 4-10-1931, Royo, p. 514-517).

- 10-1931 Está también en Godella (pudo ser en septiembre) (Test. Subiela, Proceso Diocesano, *Sumario* ad. 115).

## **1932**

- 01-01-1932 Ordena sacerdote, en Segorbe, al P. Prudencio M<sup>a</sup> de Palmera.
- 12-03-1932 Ordena sacerdote, en Segorbe al P. Vicente Cabanes.
- 06-1932 Celebra *Bodas de Plata episcopales* (OCLA, 1902 y 1906).
- 10 al 17-07-1932 Asiste en Godella al VII Capítulo General de los TC.
- 25-07-1932 Asiste en Massamagrell al VIII Capítulo General de las Hermanas Terciarias Capuchinas. Hay *FOTO* (cf. en Álbum fotográfico Luis Amigó).
- 08-1932 Está en Teruel (cf. ROCA, *Historia...*, T. VI, vol. II, p. 1.024).
- 08-1932 Pasa por Madrid (en el verano) y se entrevista con *Matilde Huici*, quien le tranquiliza sobre la obtención de permisos para ser sepultado en la iglesia del Asilo de Massamagrell (cf. ROCA, *Historia...*, T. VI, vol. III, p. 525).
- 09-1932 Visita el seraficado de San Antonio, de Pamplona. (Test. P. Vicente Lozano, en ROCA, *Historia...*, T. VI, vol. III, p. 80).
- 28-9-1932 Llega a Dos Hermanas en compañía del P. Ildefonso de Vall de Uxó, del P. Bienvenido de Dos Hermanas, del P. Belda y de Fr. Bruno de Torrente. Aquí asistieron a las Bodas de Plata sacerdotales del P. Laureano de Burriana (cfr. Test. Del P. Belda en ROCA, *Historia* T. VI, vol. III, p. 90). Permanecieron en Dos Hermanas hasta el día 3 de octubre cuando se trasladan a Alcalá de Guadaira.
- 03 al 05-10-1932 Visita las Casas de Observación de Sevilla y San Francisco de Paula, de Alcalá de Guadaira. (Cf. *Historia...*, T. VI, vol. II, p. 1.030-1.033)
- 04-10-1932 Está en Alcalá de Guadaira (cf. *Adolescens Surge* 2(1932) p. 333 y ROCA, T. *Historia...*, T. VI, vol. II, p. 1.030-1.033. Cf. también ROCA, *Historia...*, T. VII, vol. II, p. 519, aunque confunde año y pone 1933).

## **1933**

- 16 al 18-06-1933 Imparte en Torrente la 1<sup>a</sup> Comunión a 62 niños con ocasión fiesta de San Antonio (*Diario de Valencia* 16-6-1933, Royo, 533).
- 07-08-1933 Va de visita a Godella (cf. *Adolescens Surge* 3(1933) p. 298).
- 10-1933 Fallece su sobrina Carmen Boada Amigó (OCLA, 1934).
- 04-10-1933 Pasa la fiesta de San Francisco en Godella (OC, 1934).



## **1934**

- 03-1934 Está unos días en Godella (Testimonio del P. Tomás Sanz Poveda, en *Luis Amigó y sus últimos días*).
- 24-05-1934 Se desplaza a Ador y confirma a los hijos de su amigo Rosendo Roig. (Foto en ROCA, *Historia...*, T. VII, vol. I, p. 563).
- 08-06-1934 Se casa su sobrino Juan Boada Amigó. El P. Luis no asistió a la boda (OCLA, 1951).
- 17-06-1934 Aunque alguna fuente asegura que estuvo en Torrent en la fiesta de San Antonio de Padua (cf. *Surgam* 1(1949) p. 241), otras fuentes, coetáneas no mencionan su asistencia (cf. *Diario de Valencia* 20-6-1934, Royo, 534).
- 21-06-1934 Pasa su onomástica (San Luis Gonzaga) en Massamagrell (cf. *Colección de Fuentes*, T. I, p. 281. Testimonio de Dominica de Castellón).
- 28-07-1934 Está en *Meliana* (cf. ROCA, *Historia...*, T. VI, vol. III, p. 527). En tal ocasión fue fotografiado vivo por última vez.  
Ver fotografías en:  
ROCA, *Historia...*, T. VI, vol. III, p. 527.  
ROCA, *Historia...*, T. VII, vol. I, p. 502.  
ROCA, *Historia...*, T. VII, vol. II, p. 304.
- 30-07-1934 Está en *Cueva Santa* (Carta a D. Luis Massignon).
- 02-08-1934 Gana en el Asilo de Segorbe Jubileo de la Porciuncula (*Colección Fuentes*, T. I, p. 284).
- 20-08-1934 Llega a la Casa de Massamagrell, ya enfermo. (Carta de Ana Josefa de Dabajuro 7-10-1934 a Isabel de Benisa en Archivo San José. Defunciones 1917-1962).
- 06-09-1934 Sale de la Casa de Massamagrell y se traslada a Valencia, donde casa a su sobrino Luis Boada Amigó (cf. *Diario de Valencia* 2-10-1934, Royo, p. 545).  
(Carta de Ana Josefa de Dabajuro 7-10-1934 a Isabel de Benisa en Archivo San José (Hermanas-Colombia). Defunciones 1917-1962).
- 06-09-1934 Tras la Boda de su sobrino, se traslada ya a Godella con los terciarios (cf. Carta de Ana Josefa, citada en ficha anterior).
- 15-09-1934 Celebra con gozo la fiesta de Nuestra Madre, en Godella.
- 24-09-1934 Recibe el Viático y la Extremaunción.  
La Extremaunción se la administra D. *Marcelino Blasco* (cf. Carta de Ana Josefa de Dabajuro 7-10-1934 a Isabel de Benisa en Archivo Provincia San José (Hermanas-

- Colombia). Defunciones 1917-1962). (*Diario de Valencia* 25-9-1934, Royo, p. 535).
- 01-10-1934 Fallece en Godella a la 1<sup>a</sup>15 (una y cuarto) de la madrugada. Notas Necrológicas:
- *La Voz de Valencia* 1-10-1934, Royo, p. 536-538.
  - *Diario de Valencia* 2-10-1934, Royo, p. 539-545 (muy importante).
  - *El Mercantil Valenciano* 2-10-1934, Royo, p. 546.
  - *Las Provincias* 2-10-1934, Royo, p. 547-549.
  - *La Voz de Valencia* 2-10-1934, Royo, p. 550-552.
  - *Las Provincias* 3-10-1934, Royo, p. 553-554.
  - *Diario de Valencia* 3-10-1934, Royo, p. 555-557.
  - *Diario de Valencia* 4-10-1934, Royo, p. 558-559.
  - *Diario de Valencia* 5-10-1934, Royo, p. 560.
  - *Diario de Valencia* 6-10-1934, Royo, p. 561.
  - *Las Provincias* 11-10-1934, Royo, p. 562-563.
  - *Las Provincias* 14-10-1934, Royo, p. 564.
  - *Las Provincias* 31-10-1934, Royo, p. 565.
  - *Diario de Valencia* 29-09-1935, Royo, p. 566.
- 02-10-1934 1<sup>er</sup> funeral, oficiado por el P. *Ildefonso de Vall de Uxó* (general) en Godella. Por la tarde, traslado a la Parroquia de Massamagrell (OCLA, 246).
- 02-10-1934 En el periódico *Las Provincias* del martes 2 de octubre de 1934, (n. 20.199, Royo, p. 547-549) p. 1-2, se lee:
- “La gravísima enfermedad que aquejaba al anciano obispo de Segorbe Fray Luis de Massamagrell tuvo *la madrugada de ayer* fatal desboda
- . La muerte de este ilustre prelado producirá entre los católicos valencianos gran pesadumbre, porque durante más de veinte años había estado en constante contacto con ellos, no limitándose a vivir en su diócesis, sino que con frecuencia venía a Valencia y tomaba parte en los actos de culto de nuestra ciudad. Por sus grandes virtudes y por su humildad se había conquistado la veneración.
- 03-10-1934 (OCLA, 247) Solemne funeral de *corpore insepulto* en la iglesia parroquial de Massamagrell, donde se había colocado un imponente catafalco.
- Fue presidido por el arzobispo de Valencia, Melo y Alcalde. Tras este funeral el cuerpo fue trasladado procesionalmente al Asilo de las hermanas, donde se le veló hasta el día siguiente.

- 03-10-1934 En el periódico *Las Provincias del 3 de octubre de 1934*, Royo, p.553-554), p. 6, da cuenta de:  
 – Su fallecimiento.  
 – Embalsamamiento.  
 – Traslado del cadáver y funeral.  
 – Entierro.  
 (Cf. *Diario de Valencia 2, 3 y 4 octubre 1934*, Royo, p. 539-545 (muy importante); 555-557 y 558-559).
- 04-10-1934 Funeral y entierro en Massamagrell.  
 El funeral del día 4 fue celebrado en la iglesia del Asilo, inmediatamente antes de la inhumación, fue presidido por el obispo auxiliar de Valencia, monseñor *Lauzurica* y celebrado por el Provincial de los Capuchinos de Andalucía (cf. OCLA, 248).
- 05-10-1934 *Las Provincias del 5 de octubre de 1934* (p. 7) narra el funeral de Massamagrell.
- 11-10-1934 *Las Provincias del 11 de octubre de 1934* (p. 12), da la noticia del funeral celebrado en Segorbe (Royo, p. 562-563).
- 14-10-1934 *Las Provincias del 14 de octubre de 1934* (p. 13, Royo, p. 564), da noticia del Solemne funeral que los Antonianos organizaron en Torrent (cf. *Historia...* T. VI, vol. II, p. 1111-1118).
- 01-11-1934 *Funeral en Carabanchel Bajo* (cf. *ABC 1-11-1934*, p.37).  
*Excumus et Revumus D. P. Aloysius Amigó a Massamagrell...* (*Analecta Cappuccinorum* 51(1934) p. 86-88).  
 • Se dice que cursó en el Seminario Conciliar de Valencia, con mucho aprovechamiento, el *Latín, Humanismo y Filosofía...*  
 • Se resaltan en él las virtudes de *modestia, prudencia, bondad de corazón, trato afable, caridad* con el prójimo “cuyas desdichas no sólo lloraba, sino que *procuraba remediarlas*”.  
 • Se le reconoce *fundador de las Terciarias*.  
 Art. *In memoriam* (*Floreциllas de San Francisco*, 35(1934) pp. 257-263).  
 • Escrita por Fr. Gonzalo de Benejama.  
 • Se le reconoce *fundador* de las Terciarias.  
 • Fecha votos solemnes *31 abril 1878*.  
 • Se le reconoce fundador de la Asociación de Nuestra Sra. de los Buenos Libros en 1897.  
*Muerte del Obispo de Segorbe: Rumo e Ilmo. P. Luis de Massamagrell, capuchino* (*El Mensajero Seráfico* 51(1934) pp. 629).

- Se dice que estudió en el *Seminario de Valencia: Letras, Humanidades y Filosofía*.
- Se le reconoce *fundador de las Terciarias*.

- Nota 1ª: El 1er Centro que llevó el nombre de *Luis Amigó* fue el *Centro Escolar P. Luis Amigó* abierto en Santa Rita en 1935 (cf. ROCA, T. *Historia...* T. VI, vol. II, p. 1225).
- Nota 2ª: Los muebles del P. Fundador fueron llevados desde Segorbe a Godella antes de la guerra (cf. ROCA, T. *Historia...* T. VI, vol. II, p. 1124).
- Nota 3ª: El escultor Mark hizo la estatua de la *Sagrada Familia* de Massamagrell y de *San Pascual Bailón*, de Godella.
- Nota 4ª: El *ejercicio del mes de mayo*, lo hacía con el libro del Cardenal Sanz y Forés.
- Nota 5ª: El *ejercicio del mes del Sagrado Corazón*, con el libro del P. Gauletret, S. I. (Testimonio en *Ecos de Redención*, n. 6, p. 7).